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Sommet algéro-italien:

Mario Draghi à Alger
Sahara occidental:

Le Conseil de sécurité publie la réponse 
cinglante de l’ambassadeur Larbaoui 

à son homologue marocain

Le Président Tebboune reçoit le président 
de la Confédération africaine de football

Le Président du Conseil des 
ministres italien, M. Mario 
Draghi, sera aujourd’hui 

à Alger pour une visite d’une 
journée, au cours de laquelle il 
participera au quatrième sommet 
intergouvernemental algéro-
italien.
Selon le quotidien italien 
online «Nova.news», Mario 
Draghi entamera sa visite d’une 
journée par un recueillement 
au Monument des Martyrs où il 
déposera une gerbe de fleurs. Il 
aura ensuite une entrevue avec 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune. 
Parallèlement, des «entretiens 
auront lieu entre les ministres 
italiens membres de la délégation 
officielle et leurs homologues 
respectifs algériens», ajoute la 
même source.
Le Président du Conseil des 
ministres italien sera accompagné 
lors de sa visite par les ministres 
des Affaires étrangères, de 
l’Intérieur, de la Justice, de 
la Transition écologique, des 
Infrastructures et Mobilité 
durables, de l’Egalité des chances 
et de la Famille, respectivement 
Luigi Di Maio, Luciana 
Lamorgese, Marta Cartabia, 
Roberto Cingolani, Enrico 
Giovannini et Elena Bonetti.
«Initialement prévue sur deux 
jours – 18 et 19 juillet – la 
visite a été réduite à une seule 
journée, pour permettre au 
premier ministre de rentrer à 
Rome et de faire le point sur les 
derniers développements de la 
crise politique, notamment sur les 
intentions des partis, en vue de 
la communication qu’il tiendra 
devant la Chambre des députés 
le mercredi 20 juillet», ajoute le 
quotidien «Nova.news».
La même source indique que «la 
session plénière du quatrième 
sommet intergouvernemental 
italo-algérien est prévue vers 
12h00» et sera suivie «de la 
cérémonie d’adoption des 
déclarations finales du sommet et 
de la signature des accords».
Le président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, et 
le Président du Conseil des 
ministres italien, Mario Draghi, 
«publieront des déclarations 
conjointes à la presse».
Les travaux du forum économique 
algéro-italien seront entamés 
dans l’après-midi.
Le journal online italien rappelle 
que la visite de M. Draghi a été 
précédée par l’annonce par 
l’Algérie d’une augmentation du 
volume de ses approvisionnements 
en gaz naturel vers l’Italie de 
4 milliards de mètres cubes 
supplémentaires à partir de la 
semaine prochaine.
Par ailleurs, et selon la 
«déclaration d’entente», signée 
le 27 mai 2022 à Rome, entre le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, et 
son homologue italien, en marge 
de la visite d’Etat du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, en Italie, le sommet 
économique de demain permettra 
de consolider le partenariat 
stratégique entre les deux pays 
et de renforcer les relations 
bilatérales dans des secteurs 
prioritaires.
Il s’agit, selon la déclaration 
d’entente, de la coopération 
dans le domaine de la sécurité, 
l’industrie et les infrastructures, 
la transition énergétique, 
les énergies nouvelles et 
renouvelables, notamment 
l’électricité et l’hydrogène, la 
promotion des investissements, 
les PME/ PMI et les startups, 
les ressources en eau et la 
sécurité hydrique, la pêche et 
l’aquaculture, l’industrie minière 
notamment la filière marbre, 
la coopération technique et la 
recherche scientifique, l’industrie 
cinématographique.

Le Représentant permanent 
de l’Algérie auprès de 
l’ONU, Nadir Larbaoui 

a, dans une réponse cinglante 
publiée par le Conseil de sécurité, 
démonté et balayé d’un revers de la 
main les allégations mensongères 
et fallacieuses, proférées par le 
représentant marocain à New York, 
et rappelé les vérités historiques 
et les fondamentaux du conflit au 
Sahara occidental.
Il faut dire qu’à chaque fois que le 
représentant marocain tente de faire 
dévier la question sahraouie de ses 
réalités historiques et cherche à 
induire la communauté internationale 
en erreur par des propos mensongers 
et des attaques infondées contre 
l’Algérie, pour faire admettre le 
prétendu ‘plan d’autonomie’ comme 
seule solution au Sahara occidental, 
il est immédiatement recadré.
Dans sa réponse en neuf temps, 
l’ambassadeur algérien a, cette 
fois-ci, dévoilé devant le Conseil 
de sécurité l’étendue de l’indigence 
intellectuelle et politique du 
représentant marocain.
En effet, en réponse à la lettre 
adressée par le représentant du 
Maroc au Conseil de sécurité, 
l’ambassadeur Larbaoui a adressé 
une nouvelle lettre au président et aux 
membres du Conseil de sécurité ainsi 
qu’au Secrétaire général de l’ONU. 
Une lettre “sentence” à la mesure du 
sérieux, de la respectabilité et de la 
rigueur d’une diplomatie algérienne 
forgée et portée par les valeureux 
enfants militants des causes justes, 
parce qu’héritiers d’une glorieuse 
Révolution.
Dans sa lettre, publiée par les Nations 
unies en tant que document officiel du 
Conseil de sécurité, l’ambassadeur a 
déroulé un véritable plaidoyer, sans 
détours et sans appel, dans la forme et 
dans le fond, par lequel il déploie un 
argumentaire solide et tire à boulets 
rouges sur les arguties éculées du 
représentant du Makhzen.
Il rappelle que le représentant du 
Maroc, puissance occupante au 
Sahara occidental a, comme ce fut le 
cas par le passé, continué à faire, de 

manière inappropriée, des allégations 
directes fallacieuses et mensongères, 
accompagnées d’accusations 
inacceptables contre l’Algérie.
“La lettre du représentant du Maroc 
est totalement hors contexte, 
manifestement trompeuse, comme 
c’est toujours le cas à chaque fois qu’il 
est acculé par les faits indéniables et 
les vérités historiques irréfutables sur 
la situation dans le territoire occupé 
du Sahara occidental”, a-t-il martelé.
“Cette lettre, ajoute M. Larbaoui, 
reflète aussi les attentes ambitieuses 
et biaisées de quelqu’un qui ose 
espérer des réponses à sa lettre 
incohérente et insensée”.
“Une espérance qui ne peut émaner 
que d’une parfaite incarnation de 
sa tendance désespérée, zélée et 
aveugle à tirer d’abord et viser plus 
tard”, dit-il, allusion subtilement 
appropriée faite à Omar Hilale, “le 
représentant éternel du Karma de la 
bêtise itérative”.         
Le diplomate algérien poursuit, 
en balayant d’un revers de main, 
“les élucubrations dont regorge la 
missive marocaine, pour imposer 
solennellement les termes de 
référence d’un réel débat d’idées 
que, le sieur Omar Hilale ne saurait 
supporter parce qu’atteint d’un 
vertige étourdissant l’empêchant de 
prendre de la hauteur intellectuelle, 
encore moins de se hisser au niveau 
du discours connu et reconnu de la 
diplomatie algérienne”.
Dans un style didactique, élaboré et 
civilisé, Nadir Larbaoui réintroduit 

les vraies questions sur le conflit 
au Sahara occidental que le Maroc 
et certains pays semblent éluder 
en ces moments de montée des 
diplomaties transactionnelles et de 
‘’normalisation’’ de ‘’l’anormal’’.
Mise en garde contre le “plan 
d’autonomie” marocain
Les neuf volets évoqués par 
l’ambassadeur algérien dans sa 
réponse portent sur un rappel du 
statut du Sahara occidental, le statut 
du Maroc en tant que puissance 
occupante de ce territoire non 
autonome, le partage d’abord et 
l’annexion ensuite par le Maroc du 
territoire sahraoui, l’identification 
des deux parties au conflit et sur le 
mandat de la MINURSO.
Il revient également sur l’opposition 
du Maroc à la surveillance de la 
situation des droits de l’homme au 
Sahara occidental par la MINURSO 
et par d’autres mécanismes onusiens, 
l’obstruction du Maroc au règlement 
pacifique du conflit, la responsabilité 
du royaume dans la rupture du 
cessez-le-feu et sur l’escalade 
du conflit et le caractère injuste, 
colonial et irréaliste de la soi-disant 
“proposition d’autonomie”.
Déconstruisant le contenu, les 
fondements et les objectifs du soi-
disant +plan d’autonomie+ présenté 
par la puissance occupante au Sahara 
occidental, Larbaoui a affirmé qu’il 
constitue un précédent dangereux 
qui menace le fondement même de la 
légalité internationale et la Charte de 
l’ONU.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu dimanche à Alger, le 
président de la Confédération 
africaine de football (CAF) M. 
Patrice Motsepe, indique un 

communiqué de la Présidence 
de la République.
Ont assisté à l’audience, qui 
s’est déroulée au siège de la 
Présidence de la République, 
le Conseiller du président 
de la République chargé des 

relations extérieures, M. 
Adelhafidh Allahoum, le 
ministre de la Jeunesse et des 
Sports, M. Abderrezak Sebgag, 
et le président de la Fédération 
algérienne de football (FAF) M. 
Djahid Zefizef.
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Le Président 
de la République félicite 

les lauréats du baccalauréat 
2022

Baccalauréat :
Taux de réussite de 98,17% 
dans les écoles des cadets 

de la Nation

Bac 2022 :
La filière des 

mathématiques en tête 
du classement avec un taux 

de réussite de 78.78%

Lancement du programme 
national d’édition qui se 

poursuivra jusqu’au 5 juillet 
2023

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a félicité 
les lauréats du baccalauréat 2022, 

dont les résultats ont été annoncés samedi, 
leur souhaitant le succès dans leur parcours 
universitaire.
“Mes félicitations à toutes les lauréates 

et à tous les lauréats de l’examen du 
baccalauréat. Mes vœux de succès dans 
votre parcours universitaires”, a tweeté le 
Président Tebboune.
Le président de la République a également 
souhaité aux recalés “plus de chance à la 
prochaine session”.

La filière des mathématiques a occupé 
la première place au classement 
national de baccalauréat session 

2022 avec un taux de réussite de 78,78%, 
a annoncé, samedi à Alger, le ministre 
de l’Education nationale, Abdelhakim 
Belabed qui a affirmé le souci de l’Etat de  
promouvoir cette spécialité.
Lors d’une conférence de presse consacrée à 
l’annonce des résultats officiels, le ministre 
a souligné que la moyenne d’admission 
a été fixée cette année à 9,50/20 pour la 
deuxième année consécutive, en tenant 
compte des conditions sanitaires induites 
par la pandémie du nouveau coronavirus 
qui a influé sur l’état psychologique des 
élèves depuis 2020, ajoutant que le taux 
de réussite national était de l’ordre de 
58.75%.
Présentant les taux de réussite des six (6) 
filières du cycle secondaire, le ministre a 
indiqué que la filière des mathématiques 
était en tête du classement national avec 
un taux de 78, 78%, suivie des langues 
étrangères (64%), sciences expérimentales 
(59,32%), lettres et philosophie (54,80%) 
puis gestion et économie (52,92).
Pour ce qui est des quatre (4) spécialités de 
la filière mathématiques le taux de réussite 
a atteint les 56,87% en génie mécanique, 
génie électrique (65,15%), génie civile 
(65,43%) et génie des procédés (64,92%).
L’élève Benabbès Imane de la wilaya de 
Batna a obtenu la moyenne la plus élevée au 
niveau national dans la filière des sciences 
expérimentales, avec 19,55/20 (moyenne 
générale ), et une moyenne de 19,81/20 
dans les matières essentielles caractérisant 
cette filière, selon M.Belabed.

Elle a été suivie par l’élève Merdas Manar 
(filière des sciences expérimentales) 
de Guelma, qui a obtenu une moyenne 
générale de 19,33/20 et 19,66/20 dans 
les matières essentielles. L’élève Traka 
Fadoua de la wilaya de Aïn Defla, dont 
la moyenne générale était 19,33/20 et 
19,50/20 dans les matières caractérisant 
la filière des sciences expérimentales, est 
arrivée en troisième position.
En ce qui concerne les élèves à besoins 
spécifiques, l’élève Kaakaa Asma dans la 
filière des lettres et philosophie a obtenu 
une moyenne de 18,10/20 et 18,06/20 dans 
les matières essentielles, sachant que cette 
élève a obtenu le taux le plus élevé du pays 
dans la matière de philosophie (17,5/20).
En ce qui concerne les résultats des 
écoles des cadets de la nation, le même 
responsable a précisé que le cadet 
Akbach Mohamed Lamine de l’école des 
cadets de la nation de Blida a obtenu une 
moyenne de 18,57/20 dans la filière des 
mathématiques, qui est le taux le plus élevé 
au niveau de ces écoles, soulignant que cet 
élève a obtenu une moyenne de 20/20 dans 
les matières essentielles.
A rappeler que le taux de réussite au 
Baccalauréat (session 2021), avait atteint 
61,17 % au niveau national.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Mme 
Soraya Mouloudji a 

donné, samedi au Palais de 
la culture, le coup d’envoi du 
programme national d’édition 
qui se poursuivra jusqu’au 5 
juillet 2023, à l’occasion de la 
célébration du 60e anniversaire 
de l’indépendance et du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale.
Dans une allocution d’ouverture 
de cette manifestation consacrée 
au livre et à la publication, la 
ministre de la Culture et des Arts 
a affirmé que “ce rendez-vous 
qui a permis de rencontrer les 

élites d’Algérie et ses créateurs, 
coïncide avec le lancement 
du programme des festivités 
relatives au 60e anniversaire de 
l’indépendance qui revêt une 
symbolique exceptionnelle”.
Dans son allocution, la ministre 
a rappelé les réalisations 
accomplies par l’Algérie 
depuis 1962 notamment les 
établissements culturels et de 
créativité qui se déclinent à 
travers le réseau de bibliothèques 
publiques implantées dans les 
différentes régions du pays, des 
bibliothèques centrales et autres 
salles de lecture.
Mme Mouloudji a cité d’autres 

établissements culturels, comme 
les maisons de la culture, les 
théâtres, les instituts ainsi 
que  les différents programmes 
concernant les différents 
types d’arts et de littérature, 
et la distribution des livres 
et publications éditées par 
le ministère au profit des 
bibliothèques et des clubs de 
lecture.
La ministre a annoncé un projet 
de publication de 100 titres entre 
romans historiques dans les 
deux langues arabe et amazighe, 
livres et contes pour enfants sur 
l’histoire.
Concernant le Centre national 

du livre (CNL), la ministre a 
affirmé que la tutelle tend à 
“promouvoir le rôle assigné au 
CNL en  lui permettant de faire 
le point sur l’état de l’édition 
et de la publication en Algérie 
et d’amener les acteurs dans 
le secteur à proposer un plan 
stratégique avec des normes 
internationales applicables 
dans le cadre d’un programme 
d’action”.
Lors de cette rencontre, 
une pléiade de créateurs et 
d’intellectuels de différentes 
générations ont été distingués. 
Un hommage a été également 
rendu à de grands noms de 

créateurs parmi les chouhada qui 
ont combattu le colonisateur par 
les armes et la plume.

Le taux de réussite à l’examen du 
baccalauréat, session juin 2022, 
dans les Ecoles des Cadets de la 

Nation du cycle secondaire est de 98,17%, 
soit 430 lauréats admis, indique samedi un 
communiqué du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
“Suite à l’annonce des résultats des 
épreuves du Baccalauréat, pour la session 
juin 2022, les promotions des Ecoles des 
Cadets de la Nation du cycle secondaire, 
ont enregistré d’excellents résultats, dont 
quatre cent trente (430) cadettes et cadets 
ont obtenu leur baccalauréat avec un taux 
de réussite (98,17%)”, précise la même 
source.
A cette occasion, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire a présenté 
ses félicitations “à tous les lauréats et les 
cadres qui ont participé à la réalisation de 
ces résultats honorables, leur souhaitant 
davantage de succès et d’épanouissement”.
“Ces excellents résultats de qualité 
reflètent l’intérêt particulier conféré par 
le Haut Commandement de l’ANP aux 
Ecoles des Cadets de la Nation”, indique 
le communiqué du MDN, soulignant que 
“ces exploits confirment également le 
haut niveau de ces Ecoles, ainsi que la 
rigueur et la persévérance des enseignants 
et des cadres qui veillent sur la réussite 
des Cadets, en plus des moyens humains, 
matériels et pédagogiques mis à leur 
disposition par le Commandement de 
l’Armée nationale populaire”.
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réUnion dU goUVernement :

 Salon international de 
la micro-entreprise en 
septembre prochain

Les dettes de plus de 10.000 micro-
entreprises en difficulté remboursées

Le gouvernement a examiné, 
mercredi, lors de sa réunion 
hebdomadaire, présidée par 

le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, l’organisation 
d’un Salon international de la 
micro-entreprise en septembre 
prochain, indique un communiqué 
des services du Premier ministère.
Lors de cette réunion, tenue au 
Palais du Gouvernement, “il a 
été présenté une communication 
sur l’organisation du Salon 
international de la micro-entreprise 
prévu au courant du mois de 
septembre prochain”, souligne la 
même source.

“Ce Salon constitue une 
opportunité, à la fois pour la 
présentation des expériences 
réussies des micro-entreprises 
en Algérie, qui contribuent à 
la promotion de la production 
nationale et à la création d’emplois, 
ainsi qu’à l’échange d’expériences 
avec d’autres pays dans ce 
domaine”, souligne le document.
A cet effet, “des ateliers techniques, 
des symposiums scientifiques et 
des rencontres + B2B + seront 
organisés au cours de ce Salon, au 
profit des jeunes entrepreneurs”, 
a-t-on fait savoir.

Plus de 10.000 dossiers 
de remboursement des 
dettes des entreprises 

en difficulté ont été validés 
jusqu’à la semaine dernière, 
a annoncé mercredi à Alger le 
directeur général par intérim 
de l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), 
Mohamed Cherif Bouziane.
Lors d’une conférence de 
presse animée au siège de 
l’ANADE, M. Bouziane a 
précisé que 10.142 dossiers 
de remboursement des dettes 
des entreprises en difficulté, 
créées dans le cadre du 
dispositif de l’ANADE (ex-
ANSEJ), avaient été transférés 
au Fonds de caution mutuelle 
de garantie risques/crédits 
jeunes prometteurs pour le 
remboursement de plus de 
17,5 milliards de dinars.
L’ANADE a entamé, début 
2021, le traitement des 
dossiers des micro-entreprises 
en difficulté pour les 
accompagner et les refinancer.
Il s’agit des micro-
entreprises sinistrées durant 
les catastrophes naturelles 
(inondations, séismes), 

celles dont le matériel a 
été saisi ou vendu par des 
banques, celles dont les 
promoteurs sont décédés ou 
présentant une incapacité 
physique ou mentale avérée 
et des promoteurs ayant un 
équipement obsolète.
Selon les précisions de M. 
Bouziane, en cas de transfert 
des dettes bancaires au 
Fonds de caution mutuelle 
de garantie dont la valeur 
dépasse 50 milliards de dinars, 
les entreprises en difficulté 
concernés bénéficieront d’un 
rééchelonnement de leur 
dettes pour une durée pouvant 
aller jusqu’à 15 ans, leur 
permettant de poursuivre leur 
activité.

Le directeur a également 
évoqué la possibilité de 
refinancer les entreprises en 
difficulté, dans certains cas, 
après une étude de faisabilité 
des projets sous leur nouvelle 
forme.
Depuis fin 2020, toutes les 
poursuites judiciaires ont été 
gelées pour les entreprises 
en difficulté qui n’ont pas 
payé leurs dettes à travers 
l’ensemble du territoire 
national, a-t-il fait savoir.
En 2022, plus de 400 chefs 
de micro-entreprise ont 
demandé le paiement des 
dettes bancaires de leurs 
entreprises, sans bénéficier du 
remboursement du Fonds de 
caution, a-t-il ajouté.

enSeignement SUPérieUr :

Renforcement prochain du processus de numérisation 
par 10 fois plus de débit Internet pour les universités

La prochaine année 
universitaire sera marquée 
par le renforcement du 

processus de numérisation à 
travers la multiplication par 
10 du débit Internet dans les 
établissements de l’enseignement 
supérieur et de recherche à 
compter de janvier 2023, a 
affirmé samedi depuis Annaba 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique Abdelbaki Benziane.
“La numérisation constitue un 
choix stratégique et l’université 
est en voie de gagner ce pari 
en vue d’en faire un outil pour 
la gestion, l’évaluation et la 
concrétisation de la performance 
à l’université”, a souligné le 
ministre qui a présidé les travaux 
de la Conférence nationale des 
universités dans un hôtel de la 
ville d’Annaba, en présence des 
présidents et représentants des 
Conférences régionales, des 
cadres centraux du ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique 
et des œuvres universitaires, 
des partenaires sociaux et de 
représentants des associations 
estudiantines.

Le renforcement de la 
gouvernance, a précisé 
M. Benziane, “nécessite 
l’élargissement de la numérisation 
à différents domaines d’activités 
pédagogiques et d’organisation de 
l’université”, rappelant le système 
d’information intégré “Progrès” 
et les plateformes numériques 
mises en place pour renforcer 
la gouvernance dans la gestion 
pédagogique, de la recherche, de 
la ressource humaine et de la vie 
des étudiants, ainsi que dans les 
œuvres universitaires.
Les travaux de la Conférence 
nationale des universités, suivis 
en visioconférence par les cadres 
des conférences régionales dans 
l’Ouest et le Sud du pays, ont 

été axés sur l’évaluation de 
l’année universitaire 2021-2022 
et la préparation de la prochaine 
année universitaire 2022-
2023, s’agissant des aspects 
pédagogiques, de recherche, 
de gestion, d’organisation et de 
gouvernance.
Il sera procédé, en ce sens, 
lors de la prochaine année 
universitaire, au renforcement 
de la formation dans le domaine 
de l’agriculture saharienne (du 
sud) avec l’ouverture de deux 
Ecoles nationales à El Oued et 
Adrar et une Ecole supérieure 
de formation de professeurs 
d’enseignement des sourds-
muets avec l’intégration 
et la création d’Ecoles 

supérieures pour renforcer les 
sciences technologiques, les 
mathématiques et l’intelligence 
artificielle, a indiqué le ministre 
dans un exposé qu’il a présenté 
aux présents.
Il s’agit également, a-t-il dit, 
de l’ouverture d’un nouveau 
domaine en sciences de la santé 
à la faculté de pharmacie, et le 
renforcement de la structure 
institutionnelle universitaire par 
des établissements universitaires 
s’intéressant au développement 
de la formation dans des domaines 
prioritaires et ce, dans le cadre 
de la révision de la cartographie 
universitaire et l’adaptation aux 
exigences sociales, économiques 
et environnementales.
Il est attendu également, à 
l’ouverture de la prochaine 
année universitaire, l’exécution 
de l’orientation visant à opérer 
une transition de la gestion 
administrative à une gestion 
par les objectifs basés sur 
les résultats, l’intensification 
de la communication avec 
les partenaires sociaux, 
l’accompagnement et 
l’encouragement de la famille 
universitaire pour améliorer son 

classement à l’échelle nationale 
et internationale.
Cela (se fera), a souligné le 
ministre dans son exposé, à 
travers l’encouragement des 
programmes de recherche et 
d’ouverture sur les universités 
internationales, en plus de 
l’encouragement des projets 
pilotes et l’accompagnement des 
porteurs d’idées innovantes via 
la Maison de l’entrepreneuriat, 
les incubateurs universitaires et 
l’encouragement de l’ouverture 
sur l’environnement économique 
et environnemental.
Les travaux de la conférence ont 
été marqués par la présentation 
d’un exposé d’évaluation sur 
le dynamisme qu’a connue 
l’université durant la saison 
universitaire 2021-2022 dans 
les domaines pédagogiques et 
de recherche, l’organisation 
institutionnelle que connait le 
secteur, la gestion, l’organisation, 
la gouvernance dans l’université 
et les nouveaux textes 
organisationnels en cours 
d’élaboration pour améliorer 
et développer la qualité et 
concrétiser l’efficience à 
différents niveaux.
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tourisme : 
Nécessité de s’intéresser à l’élément humain 

et à la modernisation des moyens de formation

travaux publics : 
Tenue de la 18ème édition du SITP du 19 au 23 septembre 

2022 à Alger

Les projets d’aquaculture auront un impact “positif” 
sur les prix du poisson

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi, a mis en avant, 

jeudi à Alger, la nécessité 
de s’intéresser davantage à 
l’élément humain, à travers la 
modernisation des moyens de 
formation, à même de permettre 
la sortie de cadres compétents, 
habilités à gérer les structures 
du secteur et capables de fournir 
des services de haute qualité.
Supervisant à l’Ecole nationale 
supérieure du tourisme (ENST), 
en compagnie du ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, la sortie de 
la 43e promotion des étudiants 
qui ont bénéficié d’une formation 

pour l’obtention des diplômes 
de Licence et de Master dans 
plusieurs spécialités en lien 
avec le domaine du tourisme, 
d’hôtellerie et de gestion, 
M. Hamadi a mis en avant 
l’impératif de “moderniser les 
moyens de formation et de leur 
accorder une grande importance, 
en recourant à des structures et à 
des dispositifs développés”.
Dans ce cadre, le ministre a 

estimé que son secteur soutenait 
“un partenariat solide” avec 
le secteur de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, en vue de garantir 
une formation dans les 
différentes spécialités, via les 
établissements universitaires 
existants à travers tout le 
territoire national.
Insistant également sur 
l’importance de se mettre au 
diapason de l’évolution survenue 
dans le domaine technologique 
et de la modernisation des 
moyens de travail et de gestion, 
M. Hamadi estime que le 
tourisme “ est parmi les secteurs 
économiques qui contribuent 
à la création de richesse et 

d’emplois, conformément aux 
engagements du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Pour sa part, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
a indiqué que la promotion 
sortante des étudiants, constituait 
“un nouveau jalon” en matière 
des prestations touristiques, à 
grâce “aux connaissances et au 
savoir-faire qu’ils ont acquis, 
tout au long de la durée de la 
formation”.
Pour M. Benziane, confier la 
tutelle pédagogique de l’ENST 
au secteur de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, entrait dans le cadre 

de “ la garantie de l’efficience du 
système national de la formation 
supérieure et de l’amélioration de 
son rendement”, dans l’objectif 
d’atteindre “ une formation de 
qualité de la ressource humaine, 
afin que cette dernière soit 
capable de relever les défis de 
l’innovation, de la numérisation 
et de la compétitivité au double 
plan national et international”.
Au terme de la cérémonie, les 
majors de la promotion dans 
les différentes spécialités ont 
été distingués et se sont vus 
remettre des contrats de travail 
qui leur permettent de rejoindre 
les différents établissements 
touristiques et hôteliers à travers 
le pays.

La 18ème édition du Salon 
international des travaux 
publics (SITP) se tiendra 

du 19 au 23 septembre au 
Palais des expositions des Pins 
maritimes d’Alger, a indiqué la 
Société algérienne des foires et 
expositions (Safex) sur son site 
web.
Ce salon dédié au secteur de BTP 
algérien et ses filières connexes 
sera organisé par le ministère des 
Travaux publics en collaboration 
avec la Safex avec pour slogan 
“Travaux publics, soixante ans 

de réalisations” et devrait réunir 
près de 300 exposants nationaux 
et étrangers venus de 9 pays.
Ces professionnels du secteur 
pourront exposer leurs produits 
et équipements sur une superficie 
d’exposition de 14.000 m2, 
précise la même source.

Le SITP 2022, qui revient 
après deux ans d’absence 
en raison de la pandémie du 
Covid-19, constituera une 
vitrine “privilégiée” pour ce 
secteur considéré par l’Etat 
comme “stratégique” pour le 
développement de l’économie 
nationale et se présente, selon la 
Safex, comme une étape “clé” 
pour les entreprises étrangères 
désireuses de se positionner sur 
le marché algérien.
Ce salon offre aux opérateurs 
économiques nationaux 

participants l’opportunité de 
présenter leur savoir-faire et 
leur potentiel d’innovation, mais 
aussi un espace d’échanges et 
de rencontres avec de futures 
partenaires.
Depuis sa création en 2003, 
le SITP est devenu l’un des 
salons les plus importants pour 
le secteur des travaux publics, 
réunissant les professionnels 
et industriels nationaux et 
internationaux du secteur des 
travaux publics et ses activités 
annexes, entre fabricants, 

distributeurs, sous-traitants 
nationaux et internationaux.
Au fil des années, ce salon a 
vu la participation de plus 400 
exposants, entre nationaux et 
internationaux venant des pays 
tels que l’Allemagne, la France, 
l’Italie, la Turquie, la Chine, la 
Belgique, l’Inde, le Portugal, 
l’Espagne, le Danemark, les 
Emirats arabes unis, la Suisse, 
la Corée du Sud, la Tunisie, 
l’Egypte, la Pologne, le Japon et 
l’Indonésie.

Le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques, 
Hicham Sofiane 

Salaouatchi, a affirmé samedi 
à Boumerdes, que les projets 
d’aquaculture, actuellement en 
réalisation à travers le pays, 
auront un “impact positif” sur 
les prix du poisson à l’avenir, 
vu qu’ils permettront une hausse 
de la production halieutique et 
aquacole à l’échelle nationale.
“Les projets du secteur, 
notamment les investissements 
en aquaculture, sont de nature 
à impacter positivement sur les 
prix des différents produits de la 
mer, et de ceux issus de l’élevage 
en eau douce”, a indiqué le 
ministre dans une déclaration à 
la presse, en marge d’une visite 
d’inspection dans la wilaya.
M.Salaouatchi, qui a estimé que 

les poissons issus de l’aquaculture 
marine, ou d’eau douce 
“concurrencent” les ressources 
halieutiques naturelles, s’est 
félicité du “succès” de l’opération 
de commercialisation de la dorade, 
du loup de mer et du tilapia rouge, 
à des “prix compétitifs”, durant le 
mois de Ramadan écoulé.
Il s’est dit, à ce titre, “très 
optimiste”, quant à l’avenir de 
la pêche maritime, au regard du 
“succès de la commercialisation 
des produits de l’aquaculture, à 
l’échelle nationale”.
Par ailleurs, le ministre de 
la Pêche et des Productions 
halieutiques a fait cas du retrait, 
à ce jour, de 130 tonnes d’épaves 
de bateaux, à travers 14 wilayas 
côtières, sur un total de 562 
tonnes de ce types de déchets 
concernés par la campagne 

nationale d’élimination des 
épaves des bateaux au niveau des 
ports du pays, lancée récemment.
Cette opération vise notamment 
à “fournir de nouvelles places 
d’amarrage, de nature à assurer 
de meilleures conditions de 
travail pour les pêcheurs, 
parallèlement à la destination des 
espaces récupérés au profit des 
investisseurs”, a-t-il souligné.
Procédant à la pose de la première 
pierre de réalisation d’un atelier 
de construction et de maintenance 
de navires de grande taille au 
port de Cap Djinet, le ministre a 
souligné que ce nouveau projet 
est de nature à hisser Boumerdes 
au rang de “leader national” 
dans le domaine, notant que 
ce “projet s’ajoutera à d’autres 
investissements similaires ayant 
déjà permis la réalisation de trois 

grands bateaux (37 m) pour la 
pêche hauturière”.
“Ces bateaux, réalisés avec 
des compétences algériennes, 
ont participé, cette année, avec 
beaucoup de succès, à la pêche 
du quota de l’Algérie en thon, 
dans le cadre de la campagne 
internationale de pêche au thon”,  
s’est-il félicité, soulignant la 

contribution de cette opération 
au “relèvement des rentrées en 
devises grâce à l’exportation de 
ce poisson”.
Sur place, le ministre a suivi 
une opération de retrait d’une 
épave de bateau échoué dans 
le bassin du port, depuis près 
de quatre ans, avant la remise 
de décisions de concession au 
profit d’investisseurs dans deux 
fermes d’aquaculture marine pour 
l’exploitation de deux assiettes au 
port de Cap Djinet.
2. Salaouatchi a clôturé 
sa visite à Boumerdes par 
l’inspection d’une usine privée 
spécialisée en production 
d’aliments de poissons d’eau 
douce, à Khemis El Khechna 
(ouest de la wilaya), dotée d’une 
capacité de production de 2.250 
tonnes/an.



Lundi 18 Juillet 2022

06 Régions SeybouSe Times

annaBa / education nationale
Un taux de réussite de 61,77%. Le lycée de Sidi Amar en tête

La lauréate Yahaoui Lina a décroché son bac
 avec une moyenne de 18,83/20

annaBa / Sûreté de wilaya 
14ème sureté urbaine : Plusieurs personnes arrêtées 

par la police

annaBa / Plaine ouest 
Près de 27 marchands ambulants délogés manu militari

Comme chaque année à 
Annaba et partout à travers 
le pays, les résultats du 

BAC font des heureux et des 
malheureux. Certains candidats, 
rassurés par leur travail ne 
montraient pas leurs joie, par 
contre d'autres moins surs d’eux 
n'arrivaient pas à cacher leurs 
angoisse, mais gardaient un infime 
espoir. En effet, dès l’apparition 
des premiers reçus, les "youyou" 
commençaient à fuser des 
balcons et les coups de klaxon des 
voitures  ont vite rompu le silence 
de la nuit. Sur les visages des 
candidats, ce sont des larmes de 

joie pour les heureux élus, qui ont 
réussi à décrocher avec brio cet 
examen, mais aussi des larmes de 
déception et de tristesse pour les 
recalés
A Annaba on enregistre cette 
année une légère hausse 
comparativement à l'année 
dernière. En effet selon la 
direction de l'éducation de la 
wilaya le taux de réussite à cet 
examen est de 61,77% ce qui 
représente un nombre supérieur 
à 6000 candidats sur un total de 
13.737 candidats inscrits à cet 
examen. Selon la direction de 
l'éducation nationale de la wilaya 
le taux enregistré est en croissance 

comparativement aux dernières 
années. La satisfaction réside chez 
certains établissements scolaires 
des zones rurales comme les 
communes de Sidi Amar et d'El 
Bouni. En effet le Lycée Ahmed 
Dafrar de Sidi Amar arrive en 
tête avec un taux de réussite de 
78,33%, suivi du lycée Zeghoud 
Youcef avec un taux de 73,52% et 
en troisième position on trouve le 
lycée Abdelmalek 72,61%. Selon 
toujours ce même responsable. 
La wilaya de Annaba a enregistré 
des taux d'excellence grâce aux 
lauréats Yahyaoui Lina du Lycée 
El Djaraoui Aloui d'El Bouni 
qui a décroché son bac avec une 

moyenne de 18,83% dans la 
filière Math technique, une autre 
candidate de la branche technique 
en l'occurrence Sellami Abir a 
décroché son examen avec une 
moyenne 18,74 % et enfin un 
troisième candidat Kermiche 

Rihabbey Abas Moussa de la 
même localité d'El Bouni qui a 
obtenu une note de 18,72/20 en 
math technique. Des taux jugés 
dans l'ensemble satisfaisants eu 
égard des contraintes liées par la 
covid-19.

Dans le cadre de 
la lutte contre la 
délinquance en  

milieu urbain, les services de 
sécurité  de la 14ème sûreté  
urbaine ont mené, la  fin 
de  la semaine dernière, une 
opération ‘’coup de poing’’, 
qui a ciblé différents quartiers 
et rues situés dans le secteur 
de juridiction, qui a abouti à  

l’examen de situation de 30 
personnes, et à l'arrestation de 
deux personnes recherchées  
par les autorités judiciaires 
pour diverses affaires, dont 
vol et possession de drogue. 
Les policiers ont également  
procédé à  l’interpellation de 
deux individus pour ivresse 
publique sur la voie publique,  
et  interpellation d'une 
personne pour possession 
de drogue. Parallèlement, la 

4ème sûreté  urbaine  a pu 
arrêter deux individus faisant 
l'objet d'une enquête par 
les autorités judiciaires en 
vertu d'une ordonnance et de 
décisions judiciaires.
Pour rappel, toutes les mesures 
juridiques nécessaires ont été 
prises contre les suspects, 
en coordination avec le 
procureur de la république 
régional compétent.

Dans le cadre de 
l'éradication du
commerce informel 

à Annaba, ce sont prés de 27 
marchands ambulants  installés 
à la Plaine Ouest, notamment 
au niveau des cités El Abtal , 
‘’1028 logements’’ et 8 mars, 
qui viennent d'être délogés manu 
militari.  
En effet,  cette initiative, destinée 
à mettre fin aux pratiques 
commerciales anarchiques, a été 
organisé par le secteur urbain 3, 
suivie de près par les autorités 
locales, en collaboration avec les 
11ème, 13ème et 15ème sûretés 
urbaines. Un important  dispositif 
de sécurité a été déployé pour le 
bon déroulement de l’opération 
de délogement des commerçants 
illicites. Cette initiative, a permis 
de rétablir l’esthétique de ces 
cités, de libérer les espaces 
publics ainsi que d’aérer la 

circulation routière». Le premier 
responsable du secteur urbain a 
réaffirmé la volonté des autorités 
de lutter contre la prolifération 

des marchands ambulants qui 
seront regroupés dans des lieux 
appropriés, ajoutant que plusieurs 
opérations similaires vont être 

initiées dans un proche avenir 
dans plusieurs localités de la 
wilaya afin d’éradiquer tout 
commerce illicite.

Ces mesures sont de nature à 
mettre un terme au squat des 
trottoirs et abords des grandes 
places et boulevards de la ville, qui 
n’ont pas manqué de  provoquer 
l’ire des exploitants de commerce  
légaux. Ce type de commerce a 
créé une concurrence déloyale 
vis-à-vis du commerce légal, en 
plus du fait qu’il constitue une 
source de prolifération de détritus 
sur la voie publique.
Les riverains ont quant à eux 
exprimé leur satisfaction en 
constatant la suppression de ces 
marchés anarchiques qui leur 
pourrissaient la vie. «Enfin, 
on peut vivre normalement», 
affirme notre interlocuteur 
habitant les lieux avec un soupir 
de soulagement. Mais voilà 
maintenant grâce à Dieu on peut 
vivre dans la quiétude», rapporte-
t-il avec un large sourire. 

Tayeb Zgaoula / Imen.B

Sihem Ferdjallah

Imen.B



annaBa /cadre de vie
Ain Berda une commune complètement délaissée

Les habitants de plusieurs 
localités de la commune 
de Ain Berda, ont fait état 

de leur exaspération à cause de 
la dégradation du cadre de vie 
de leur cité et le laisser-aller très 
significatif constaté, caractérisé 
par une absence de commodités 
indispensables et d’un programme 

de développement urbain. Cette 
dégradation a trait au défaut 
récurent de raccordement de 
gaz de ville, d’éclairage public 
depuis prés de 10 ans de certains 
quartiers. Les habitants vivent le 
calvaire sans gaz de ville dans 
leurs foyers depuis plusieurs 
années. Ils dénoncent aussi l’état 
défectueux des chaussées et des 
trottoirs ainsi que les fuites d’eau 

usées, dues à la détérioration de 
quelques conduites, engendrant 
des émanations d’odeurs 
nauséabondes…Bref cette 
commune n’a plus l’aspect d’une 
cité digne de ce nom, sans compter 
l’absence flagrante d’aires de jeux 
pour occuper les enfants et des 
espaces verts destinés aux sorties 
familiales. En matière d’éclairage 
public, les habitants n’ont cessé 

d’attirer l’attention des services 
techniques concernés, et leur 
signaler à maintes reprise toutes 
ces défaillances, mais en vain.  
En effet, plusieurs quartiers se 
trouvent plongés dans le noir au 
grand bonheur des voyous et des 
délinquants qui s’adonnent à des 
agressions et aux vols nocturnes 
des maisons. Les habitants 
éprouvent du mal à circuler la nuit 

dans l’obscurité…pas même pour 
aller se rendre à une pharmacie ou 
en cas d’urgence médicale. Ce qui 
a amené les habitants à étaler leur 
ras-le-bol. Ils insistent sur une 
intervention urgente des autorités 
locales afin de se pencher sur 
leurs préoccupations et de trouver 
une solution à leur calvaire dans 
les meilleurs délais.

Imen.B
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annaBa / Sinistre 
 45 compteurs électriques détruits 

par le feu à la cité ‘’2000 logements  
à la nouvelle ville Banaouda 
Benmostefa (Ex-Draa Errich)

annaBa / Poissonnerie 
Pas de régression des prix 
de la sardine et du merlan

annaBa / el Bouni 
Marché informel, circulation et altercation  au quotidien

Près de 45  compteurs électriques 
groupés ont  pris feu, avant-hier, 
à 11heures  au niveau   de   la cité  

2000 logts  à la nouvelle ville  Banaouda 
Benmostefa (Ex-Draa Errich). Ces 
compteurs  ont été installés sans aucune 
mesure préventive pouvant provoquer à 
tout moment des accidents, des courts-
circuits et autres incendies. Les sapeurs-
pompiers sont arrivés à temps en renfort 
pour circonscrire l’incendie, et éviter 

que le feu ne se propage dans l’enceinte 
du bâtiment. Selon les affirmations de la 
protection civile, l’incident s’est produit, 
lorsqu’un bruit de craquement a été 
entendu, suivi d’une fumée dense, ce qui a 
poussé les citoyens a appelé les agents de 
la protection civile.
Les concernés affirment que l’incendie 
était trop important et risquait même de 
faire des dégâts, si ce n’était l’intervention 
rapide des agents de la Protection civile 
qui ont rapidement maîtrisé les flammes.

Faire son marché et faire bouillir 
sa marmite sont devenus pour les 
ménagères d’Annaba, un  calvaire, 

ne sachant comment s’y prendre   pour 
joindre les deux bouts, Aid El Adha et la 
saison des vacances, ne font qu’accentuer 
les dépenses. Depuis plusieurs semaines, 
la mercuriale concernant les légumes et 
les fruits ne cesse de battre des records. 
Aucun produit n’est épargné par cette folie 
des prix, ajouté à ces aléas la pénurie de 
l’huile de table. Le «poisson», un produit 
consommé par plusieurs annabi qui ne 

mange pas la viande est toujours en hausse  
en l’occurrence la sardine, est devenu un 
produit de luxe. Aux yeux de bon nombre 
de personnes interrogées sur cet état de 
fait. Vendue entre 750.00 DA et 800  le 
kilo, la sardine concurrence la viande 
rouge, et le consommateur ne sait pas sur 
quel pied danser, idem pour le merlan   et 
les crevettes.  Du jamais vu. Encore un 
produit de large consommation qui tombe 
dans l’escarcelle de ces produits que l’on 
ne peut plus se permettre d’approcher au 
risque de faire subir à son porte-monnaie 
une nouvelle saignée.

Annaba arrivera-t-elle 
à venir à bout de ces 
vendeurs illicites qui 

prolifèrent à tous les coins de 
rue, et à proximité des marchés 
couverts réglementés dont 
certains ont fini par les imiter par 
la force des choses conjuguée 
à l’absence d’une réaction des 
autorités concernées.
Lors de nos précédentes éditions, 
nous avons à maintes reprises 
évoqué la problématique du 
marché informel en plein centre 

centre-ville, notamment sur la 
placette qui fait face au théâtre,   
malheureusement, ces derniers 
jours, on assiste impuissamment 
à un retour en force des marchés 
informels  à El Bouni, foyer 
des fléaux sociaux, qui  donne 
une image des plus hideuse. 
Hier et avant-hier des camions 
remplis de légumes et de fruits 
se sont installés, provoquant des 
perturbations  de la circulation 
routière, engendrant des 
altercations entre les conducteurs 
et les vendeurs à la sauvette, une 
véritable anarchie. L’informel a 

profité des lacunes existantes dans 
la mise en place de l’opération de 
son éradication entreprise par les 
pouvoirs publics. « L’informel 
n’a pas été éradiqué à la racine », 
a estimé  un cadre. Même si, en 
matière de responsabilité, les élus  
jettent la balle dans le camp des 
services de sécurité, il incombe 
à toutes les parties de joindre les 
efforts afin de mettre fin  à cette 
anarchie», lancent en guise de  cri 
de détresse des habitants, sachant 
que tout au long de la cité on 
dénombre plusieurs vendeurs de 
légumes et fruits réglementés. 

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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SetiF / energie

La wilaya de Sétif a le plus grand taux de couverture 
en énergie à l’échelle nationale

Le président-directeur 
général (P-dg) du 
Groupe Sonelgaz, 

Mourad Adjal, a déclaré 
samedi dernier depuis Sétif, 
que cette wilaya a le plus grand 
taux de couverture en énergie à 
l’échelle nationale.
La wilaya de Sétif a le plus grand 
taux de couverture énergétique 
à l’échelle nationale (99% 
s’agissant de l’électricité et 
97% pour le gaz naturel), 
a précisé ce responsable à 
l’issue d’une séance de travail 
en compagnie du wali, Kamel 
Abla, et en présence de cadres 
de Sonelgaz et plusieurs 
partenaires du domaine, 
organisée dans le cadre d’une 
série de rencontres similaires 
tenues par ce Groupe à travers 
les wilayas du pays pour traiter 
des projets d’investissement 

dans le secteur de l’énergie.
La wilaya de Sétif a une 
couverture suffisante 
en matière d’électricité, 
dépassant de 50% la demande, 
a fait savoir M. Adjal, ajoutant 
qu’en dépit du surplus, Sétif 
compte plusieurs projets en 
voie de réalisation dans ce 
domaine à l’instar du projet de 
réalisation d’un transformateur 
60/220 kilovolts qui sera 
mis en service “à la fin du 
premier trimestre de l’année 
2023” dans la ville de Sétif et 
un autre de 30/60 kilovolts, 
devant être opérationnel à El 
Eulma “avant la fin de l’année 
en cours”.
Aussi, dans le cadre de la 
concrétisation de la politique 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
relative à l’amélioration des 

conditions de vie des habitants 
des zones d’ombre, le P-dg du 
Groupe Sonelgaz a affirmé que 
la wilaya de Sétif a procédé 
jusque-là à l’alimentation 
de plus de 11.900 foyers en 
énergie électrique et 2.250 
foyers en gaz naturel dans les 
zones d’ombre.
Le même responsable a indiqué 
que dans le cadre des efforts de 
l’Etat visant la fourniture de 
l’électricité et du gaz au profit 
des investisseurs dans tous les 
secteurs, il a été procédé au 
raccordement dans la wilaya 
de Sétif, depuis le lancement 
de l’opération, de plus de 350 
exploitations agricoles.
Il a ajouté que l’opération 
se poursuit, appelant les 
agriculteurs à y adhérer pour 
permettre son achèvement 
“dans les meilleurs délais” 

en vue de raccorder toutes 
les exploitations agricoles à 
l’électricité.
L’Etat est prêt à raccorder 
toutes les zones industrielles au 
gaz et à l’électricité, a souligné 
le même responsable, appelant 
les investisseurs à se mettre 
au diapason de la cadence 
accélérée du Groupe Sonelgaz, 
en matière de raccordement.

M.Adjal a indiqué, en outre, 
que “désormais l’opération 
de raccordement des 
établissements scolaires et 
des nouvelles habitations 
à l’électricité et au gaz ne 
connaitra aucun retard”, 
car Sonelgaz a annulé, dit-
il, la condition du paiement 
préalable des frais de 
raccordement.

L’ Algérie a fait depuis 
l’indépendance 
de grands pas et a 

réalisé d’importants acquis 
en matière de protection et 
de promotion de l’enfance, 
a affirmé vendredi à Sétif 
la déléguée nationale à la 
protection de l’enfance, 
Meriem Chorfi.
Au deuxième jour de sa visite 
dans la wilaya de Sétif dans 
le cadre de la célébration 
de la journée nationale de 
l’enfance (15 juillet) sous 
le slogan ‘‘J’aime mon pays 
l’Algérie’’, Mme Chorfi a 
indiqué que ‘’l’Algérie s’est 
attachée dès le recouvrement 
de sa souveraineté nationale à 
donner à l’enfant la place qui 
lui revient, à savoir l’école, 
en combattant l’illettrisme, le 
travail et autres pratiques dont 
était victime l’enfant’’.
Mme Chorfi a affirmé dans 
le même contexte : ‘‘Nous 
sommes fiers, 60 ans après 
l’indépendance, des acquis 
concrétisés par l’Algérie dans 
le domaine de la protection et 
de la promotion de l’enfance 
qui la placent au premier 
rang des pays protégeant et 
promouvant l’enfant’’.
Elle a rappelé, en ce sens, que 
‘‘la Constitution algérienne 
englobe l’intégralité des droits 

de l’enfant et sa protection 
contre toutes les formes de 
criminalité et d’exploitation 
par le travail et lui a assuré le 
droit à une instruction gratuite 
et obligatoire’’.
Mme Chorfi a également 
ajouté que ‘’la Constitution 
algérienne a consacré l’intérêt 
suprême de l’enfant’’, avant de 
souligner que ‘‘la loi relative à 
la protection de l’enfant du 15 
juillet 2015 a pris en charge 
tous les aspects liés aux droits 
de l’enfant et a accordé un 
intérêt particulier à certaines 
catégories d’enfants’’.
‘‘De grands efforts ont été 
déployés au cours des dernières 

années par l’ensemble des 
acteurs en vue de protéger 
et promouvoir l’enfant en 
Algérie en tant qu’acteur futur 
au sein des institutions, de la 
société civile et autres’’, a-t-
elle assuré.
Elle a relevé, à ce propos, 
que ‘‘l’instance nationale de 
protection et de promotion 
de l’enfance, et au regard de 
l’étendue de ses missions, 
continuera de former les 
intervenants et de coordonner 
les efforts avec tous les 
acteurs’’, estimant que ‘‘la 
protection de l’enfance 
en Algérie constitue une 
responsabilité collective’’.

Mme Chorfi a visité, vendredi, 
le centre de l’enfance assistée 
garçons 2 ‘‘Sitr Errahmane 
Abdelwahad’’, dans la région 
El Hidhab (Est de Sétif), où 
elle a honoré notamment les 
lauréats du BEM 2022.
Accompagnée de la 
représentante du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Amel Djouamaa 
et de la représentante de 
l’UNICEF en Algérie, Noura 
Boukhelifa, Mme Chorfi s’est 
enquise de la piscine mobile 
dont a bénéficié le centre 
parmi 17 autres piscines 
similaires réparties sur 

plusieurs régions de la wilaya, 
et a insisté sur l’importance de 
fournir de pareils équipements 
aux centres pour enfants.
A l’Ecole nationale des 
sports olympiques d’El Bez 
(Ouest de Sétif), la déléguée 
nationale à la protection de 
l’enfance a assisté à la finale 
du concours de wilaya de 
calcul mental (soroban) qui a 
connu la participation de 200 
enfants des établissements de 
jeunes de la wilaya.
Pour rappel, Mme Chorfi a 
présidé jeudi soir, sur la place 
mitoyenne à la maison de la 
culture Houari Boumediene 
de Sétif, une cérémonie de 
remise de prix aux enfants 
lauréats du concours national 
de dessin, de nouvelles et de 
chant consacré aux droits des 
enfants et organisé sous le 
slogan ‘‘Soit créatif, dessine, 
raconte et chante’’.
Ouvert le 1er juin passé, 
journée mondiale de l’enfance, 
ce concours a connu la 
participation de 2.000 enfants 
de toutes les wilayas du pays.
Mme Chorfi avait assisté, 
en outre, en compagnie des 
autorités locales à plusieurs 
activités dont des spectacles 
de théâtre, de divertissement 
et de prestidigitation.

SetiF / Protection de l’enFance
L’Algérie a fait des pas importants en matière de protection 

et de promotion de l’enfance depuis l’indépendance



La Commission européenne repart à l’offensive 
contre Budapest

« L’UE pourrait produire suffisamment de biométhane 
pour remplacer le gaz russe »

« Le patrimoine urbain de l’Ukraine est gravement mis 
en danger par le retour de la guerre totale »

L’exécutif 
communautaire a saisi 
vendredi la Cour de 

justice de l’Union européenne 
sur deux affaires concernant 
l’Etat de droit en Hongrie. 
Elle a également lancé 
une procédure d’infraction 
contre le pays après que le 
gouvernement a décidé de 
réduire le prix de l’essence 
pour ses seuls ressortissants, 
selon le monde fr.
Ces derniers temps, la 
Commission européenne avait 
salué les efforts de la Hongrie 
pour mieux prendre en 
compte ses recommandations 
en matière de lutte contre 
la corruption, alors que 
Budapest souhaite commencer 
à percevoir les aides (7,2 

milliards d’euros) auxquelles 
elle peut prétendre dans le cadre 
du plan de relance européen 
de 750 milliards d’euros. 
Mais vendredi 15 juillet, 
l’exécutif communautaire est 
reparti à l’offensive contre le 

gouvernement de Viktor Orban 
et ses manquements à l’Etat de 
droit.
Bruxelles a en effet annoncé 
avoir saisi la Cour de justice 
de l’Union européenne 
(CJUE) contre la Hongrie à 

propos d’une loi interdisant 
la diffusion de contenus 
sur l’homosexualité ou le 
changement de sexe auprès 
des mineurs. Il s’agit d’une 
nouvelle étape dans la 
procédure d’infraction qu’a 
lancée la Commission il y a un 
an, jour pour jour, quand elle 
avait envoyé à Budapest une 
lettre de mise en demeure à 
Budapest au sujet de ce texte 
homophobe, adopté le 15 juin 
2021.
L’affaire avait suscité un tollé 
lors du Conseil européen 
du 24 juin suivant, au cours 
duquel plusieurs chefs d’Etat 
et de gouvernement européens 
avaient interpellé leur 
homologue hongrois, Viktor 
Orban, sur sa loi « homophobe 

». « M’accepter comme gay 
a été, pour moi, la chose la 
plus difficile. Entendre dire 
que c’est peut-être parce 
que j’ai regardé quelque 
chose à la télévision quand 
j’étais jeune est inacceptable. 
Comme mélanger pédophilie, 
pornographie et homosexualité 
», avait notamment 
déclaré le premier ministre 
luxembourgeois, Xavier Bettel. 
Son homologue néerlandais, 
Mark Rutte, avait exhorté 
Budapest à abroger la loi, faute 
de quoi, avait-il dit, la Hongrie 
n’avait « plus rien à faire dans 
l’Union européenne ».« Tu 
étais un libéral, Viktor. Que 
s’est-il passé ? », avait pour 
sa part interrogé Emmanuel 
Macron.

Le professeur de gestion 
Robert Bell affirme 
que la conversion 

des déchets organiques en 
méthane permettrait de mettre 
fin aux importations de gaz 
russe, selon le monde fr.
Depuis le jour où les Russes 
ont envahi l’Ukraine, le 
24 février 2022, l’Union 
européenne (UE) a versé à la 
Russie plus de 28 milliards 
d’euros en échange de son 
gaz (Financing Putin’s war 
: Fossil fuel imports from 
Russia during the invasion of 
Ukraine, Centre for Research 

on Energy and Clean Air, 
CREA). Parallèlement, l’UE 
recherche d’autres sources 
d’approvisionnements pour 
remplacer les 155 milliards 
de mètres cubes (mmc) de 
gaz naturel importé de Russie. 
Or, l’UE pourrait produire 
localement, selon diverses 
modalités, suffisamment de 
biométhane pour remplacer ce 
gaz importé.
Rappelons que le biogaz est 
produit par la décomposition, 
en l’absence d’oxygène, de 
matières organiques (fumier, 
eaux usées humaines, résidus 

agricoles, etc.). Le biogaz 
se compose de 50 à 70 % 
de méthane et de 30 à 50 
% de CO2. En éliminant ce 
dernier et les traces de sulfure 
d’hydrogène (qui produit 
la mauvaise odeur d’« œuf 
pourri ») par un processus 
facile et peu coûteux, il reste 
le méthane pur, substitut 
parfait au gaz naturel.
Le biométhane produit 
dans les grands centres de 
production coûte souvent 
un tiers de moins que le 
prix désormais élevé du gaz 
naturel. Dans les petits centres 

de production, les coûts sont 
plus comparables au gaz 
russe, mais au moins l’argent 
reste sur place, il ne va pas en 
Russie ! Le biométhane circule 
dans les mêmes canalisations 
et installations de stockage 
que le gaz naturel.
Un moyen de stocker l’énergie
Dès lors, pourquoi ne pas 
le substituer au gaz russe ? 
Simplement parce qu’on en 
produit bien peu, environ 
3 mmc, comme l’indique 
l’Association européenne du 
biogaz (EBA). Cette même 
source indiquait également, 

qu’en utilisant ses propres 
déchets, l’UE pourrait produire 
35 mmc de biométhane d’ici à 
2030, soit plus de 20 % des 
importations de gaz russe.
Cette estimation a été retenue 
dans la stratégie officielle de 
la Commission européenne, 
REPowerEU. Installer 
l’infrastructure de production 
de ce biométhane coûterait, 
selon l’EBA, quelque 80 
milliards d’euros. Cela 
semble beaucoup, mais c’est 
peu comparé aux 28 milliards 
versés aux envahisseurs russes 
en seulement quatre mois !

Face aux destructions 
délibérées que la 
Russie inflige au 

patrimoine urbain d’Ukraine, 
l’enseignant-chercheur 
Maxime Forest et l’écrivain 
Owen Hatherley, dans une 
tribune au « Monde », 
exhortent la communauté 
internationale à prendre des 
mesures fortes pour assurer 
la protection de ces biens 
culturels, selon le monde fr.
Ala mi-juillet, l’Unesco 
recensait 160 sites culturels 
partiellement ou totalement 
détruits en Ukraine, parmi 
lesquels 70 édifices religieux, 

30 bâtiments historiques, 
ainsi que des musées ou des 
bibliothèques. Sa directrice 
générale, Audrey Azoulay, 
n’a pas manqué de souligner 
que ces atteintes répétées aux 
sites culturels devaient cesser.
Mais pour l’organisation, 
fondée en 1945 et dont la 
mission porte notamment sur 
la protection et la valorisation 
du patrimoine matériel et 
immatériel de l’humanité, 
le retour de la guerre totale 
en Europe constitue un défi 
majeur. Lancée en violation 
de la légalité internationale, 
la guerre menée par la Russie 

en Ukraine poursuit des buts 
idéologiques peu susceptibles 
de négociation et inversement 
favorables à la commission de 
crimes de guerre.
Elle s’accompagne de la 
négation systématique 
des spécificités culturelles 
du peuple ukrainien, 
constitutives de son identité 
collective, et présente ainsi 
de nombreuses similitudes 
avec les circonstances 
ayant précédé la fondation 
de l’Unesco. De plus, le 
régime de sanctions imposé 
à la Russie suscite des 
réalignements sans précédent 

depuis la guerre froide, 
affaiblissant les mécanismes 
de sécurité collective et les 
enceintes multilatérales.
Préserver les sites profanes
Théâtre de ces tensions dont 
témoignent les menaces 
de boycott planant sur la 
45e réunion du Comité 
du patrimoine mondial, 
initialement prévue à Kazan, 
du 19 au 30 juin, qui a été 
reportée. Elle était supposée 
se dérouler sous présidence 
russe. Mais l’Unesco n’entend 
pas pour autant abdiquer sa 
mission.
Celle-ci s’appuie en premier 

lieu sur la Convention pour la 
protection des biens culturels 
lors des conflits armés de 
1954 et la Convention de 
1970 sur la prohibition du 
trafic des biens culturels. 
Outre le précédent créé en 
2016 par la condamnation 
d’un membre du groupe 
terroriste Ansar Dine pour la 
destruction de sites religieux 
à Tombouctou, ce cadre 
permet de documenter les 
destructions commises, de 
procéder à des classements 
d’urgence ou de prévenir la 
vente de biens spoliés.
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Un avion-cargo serbe transportant du matériel militaire s’écrase dans 
le nord de la Grèce, les huits membres de l’équipage sont mortspar 

les rebelles houthistes

Deux incendies toujours en cours en Gironde, une situation « 
critique » à une quarantaine de kilomètres de Bordeaux

Plusieurs habitants ont 
filmé, dans la nuit, la 
fin du vol de l’Antonov, 

déjà en feu avant de percuter le 
sol, près de la ville de Kavala. 
L’appareil était en route pour le 
Bangladesh, selon le monde fr.
Un avion-cargo Antonov s’est 
écrasé, samedi 16 juillet en 
soirée, dans des champs de 
la commune de Paleochori 
Kavalas, au nord-est de la 
Grèce. L’avion parti de Serbie 
venait, selon des informations 
de presse, de demander une 
autorisation d’atterrissage 
d’urgence sur l’aéroport grec de 
Kavala, mais n’a pas réussi la 
manœuvre à temps.
Le ministre de la défense serbe, 
Nebojsa Stefanovic, a confirmé, 
dimanche matin, que l’appareil 
était exploité par une entreprise 
ukrainienne, Meridian, et a 
annoncé que les huit membres 
de l’équipage étaient morts 
dans le crash. « Je pense qu’ils 
sont aussi ukrainiens mais nous 
n’avons pas d’informations à 
ce sujet. Ils ne sont pas serbes 

», a précisé M. Stefanovic lors 
d’une conférence de presse.
L’appareil « transportait des 
produits de l’industrie de 
défense serbe », a-t-il écrit dans 
un message publié sur Twitter. 
Onze tonnes de matériel 
d’armement de l’entreprise 
Valir, notamment des mines 
de mortier éclairantes, étaient 
en cours de livraison au 
gouvernement du Bangladesh. 
L’Antonov devait se rendre 

à Dacca après une escale 
technique à Amman, en 
Jordanie, puis à Ahmedabad, en 
Inde.
Dimanche matin, des images de 
drones tournées par la chaîne 
de télévision grecque ENA 
montrait la longue traînée de 
débris laissée par l’appareil 
après son crash, suivi, selon 
plusieurs témoins et les 
autorités locales, d’incendies 
ponctués d’explosion. Face à 

l’incertitude de la cargaison 
transportée par l’Antonov, 
dans l’attente d’explications 
du côté serbe, des experts de 
l’armée et de la Commission 
grecque de l’énergie atomiques 
s’approchaient encore très 
prudemment du lieu de 
l’incident, aidés par un drone et 
munis d’instruments de mesure. 
Le général de division des 
pompiers, Marios Apostolidis, 
a mentionné auprès de la 
télévision publique ERT une « 
substance blanche » s’échappant 
de la carcasse de l’avion.
« Je suis sorti et j’ai vu un avion 
en feu »
Selon les autorités locales, 
sept véhicules de pompiers 
ont été déployés sur les lieux 
du crash, mais sans pouvoir 
approcher de l’appareil, qui 
continuait d’être secoué par des 
explosions. Tôt dimanche, deux 
pompiers ont été emmenés à 
l’hôpital en raison de difficultés 
respiratoires dues aux fumées 
toxiques.
Utilisé par la Serbie, l’avion 

était exploité par une compagnie 
aérienne ukrainienne, Meridian. 
Son parcours samedi, tel 
qu’enregistré par la plate-
forme FlightRadar, montre un 
départ de la ville serbe de Nis 
vers 20 h 30 (heure de Paris) 
en direction du sud-ouest. Peu 
après avoir dépassé le littoral 
grec au-dessus de la mer Egée, 
l’appareil effectue un demi-tour 
rapide pour revenir vers la terre, 
contourne le massif du Pangée 
en direction de Kavala avant de 
s’écraser.
Plusieurs habitants ont filmé, 
dans la nuit, la fin du vol de 
l’Antonov, déjà en feu avant 
de percuter le sol. « A 22 h 45 
j’ai été surpris par le bruit d’un 
moteur d’avion. Je suis sorti 
et j’ai vu un avion en feu », a 
confié Giorgos Archontopoulos 
à la télévision publique ERT. 
Samedi soir, les personnes 
vivant dans un rayon de 2 
kilomètres autour du site du 
crash ont été invitées à rester 
chez elles et à porter des 
masques.

Depuis mardi, plus de 
10 000 hectares de 
forêts ont brûlé à la 

Teste-de-Buch et à Landiras, 
où les pompiers ne peuvent 
maîtriser le feu. Plus de 14 000 
personnes ont été évacuées, 
mais il n’y a eu aucune victime, 
selon le monde fr.
Les pompiers de Gironde 
continuaient, samedi 16 juillet, 
de combattre deux incendies 
qui ont débuté mardi et qui ont 
ravagé plus de 10 000 hectares 
de forêts, dans un contexte de 
canicule généralisée prévue 
tout le week-end. Pour l’heure, 
le feu n’a fait aucune victime.
Pour le premier feu, situé 
dans le secteur de Landiras, 
une zone très boisée à une 
quarantaine de kilomètres au 
sud de Bordeaux, la situation 
est toujours « critique » en 
soirée, avec « plus de 7 000 
hectares » partis en fumée, a 
annoncé la préfecture dans un 
communiqué.
En raison des « vents 
changeants qui font progresser 
l’incendie sur différents fronts 
», ordre a été donné en début 
d’après-midi de procéder 
à l’évacuation du « bourg 
du Tuzan, du hameau de 

Villagrain sur la commune de 
Cabanac-et-Villagrain et, sur la 
commune d’Hostens, du bourg 
et de la base nautique ». Dans 
ce secteur, « 1 900 personnes » 
ont évacuées.
Au total, ce sont plus de 14 
000 habitants et vacanciers 
qui ont dû plier bagages 
en urgence. Sept centres 
d’hébergement d’urgence et 
une cellule d’urgence médico-
psychologique ont été ouverts 
pour soutenir les sinistrés.

1 200 sapeurs pompiers 
mobilisés

Sur l’autre front, à la Teste-de-
Buch, les efforts déployés ont 
permis ces dernières heures de 
ralentir la progression du feu, 
sans pour autant le fixer.
« Ce soir, nous en sommes à 
3 200 hectares brûlés contre 3 
150 ce matin (…), le périmètre 
est quasi-constant mais le 
feu n’est pas absolument pas 
maîtrisé », a déclaré à la presse 
le sous-préfet d’Arcachon, 
Ronan Léaustic. « Nous avons 
des reprises un peu partout 
sur l’ensemble du périmètre, à 
cause du vent. On sauvegarde 
le terrain pin par pin », a-t-il 
assuré.
Dans l’après-midi, une 

opération sécurisée par les 
forces de l’ordre, permettant 
aux habitants de Cazaux de 
« récupérer et nourrir leurs 
animaux », a débuté avant 
d’être interrompue en raison 
d’« une reprise de feu qui a 
été stabilisée ». L’opération 
a ensuite pu reprendre et est 
actuellement toujours en cours.
En vingt-quatre heures, 
le service départemental 
d’incendie et de secours 
(SDIS) « a dû faire face à 
vingt-deux départs de feux 
de forêt sur le département 
de la Gironde », a annoncé la 
préfecture. D’autres reprises 
de feu ont en effet été signalées 
ces dernières heures du côté 
des plages de la Lagune et du 
Petit-Nice, au sud de la dune 
du Pilat.
Des incendies dans les 
Bouches-du-Rhône
Au total, 1 200 sapeurs 
pompiers sont mobilisés 
samedi sur l’ensemble des 
fronts. Depuis mardi, « quatre 
sapeur-pompiers ont été 
légèrement blessés, un camion 
s’est renversé et un autre a 
brûlé », selon un dernier bilan.
Cinq avions bombardiers (trois 
Canadair et deux avions Dash) 

effectuent des rotations sans 
discontinuer. A leur sujet, 
plusieurs voix d’élus, dont 
celle de Jean-Luc Gleyze, 
président PS du département 
et du SDIS 33, se sont élevés 
pour réclamer la présence « à 
demeure » de ces engins « dans 
le plus grand massif résineux 
d’Europe ».
Jeudi, la vigilance « feux de 
forêt » était montée d’un cran 
en Gironde passant en rouge 
(échelle 4/5), comme dans le 
département voisin des Landes 
depuis vendredi matin.
Les soldats du feu étaient 
également déployés ailleurs 

en France pour lutter contre 
les incendies comme dans 
les Bouches-du-Rhône où 
400 d’entre eux étaient 
mobilisés cette nuit dans le 
massif de la Montagnette, 
au sud d’Avignon, suite à un 
incendie désormais fixé, qui a 
parcouru 1 500 hectares. En 
Loire-Atlantique, 60 sapeurs-
pompiers étaient mobilisés 
sur trois feux de végétation, 
totalisant 18 hectares de 
surfaces brûlées. Et en 
Bretagne, près de Rennes, un 
incendie a détruit vendredi 20 
à 25 hectares de végétation.
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Bien que l’officialisation de la 
prolongation de son contrat jusqu’en 
2025, ce vendredi, n’était un secret 

pour personne, Ryad Mahrez a eu ce qu’il 
voulait, à savoir continuer l’aventure dans 
l’un des plus grands clubs du monde. Pourtant 
pour y parvenir, le capitaine de l’EN a dû faire 
preuve de patience.
Arrivé l’été 2018 à Manchester City, pour 
se frayer une place au soleil et devenir un 
titulaire indiscutable dans une équipe truffée 
de stars, il s’est battu comme jamais il ne l’a 
fait ailleurs. Aujourd’hui, son sérieux dans le 
travail et son talent ont été récompensés par 
cette prolongation avec les Sky Blues

Préféré à Sterling, Jésus…
Pour gagner la confiance de Pep Guardiola, 
ce n’est jamais une mission facile tant le 
coach catalan est très exigeant envers ses 
joueurs. Ryad Mahrez s’en est rendu compte 
les deux premières saisons à Manchester 
City où il n’alignait presque jamais trois 
titularisations de suite. Même lorsqu’il 
s’illustrait en marquant des buts ou par des 
prestations de haute volée. Frustrés par le sort 
que réservait Pep Guardiola à leur idole, les 
Algériens ont critiqué le coach catalan auquel 
ils attribuent le surnom du ‘’Philosophe’’, tant 
ils désapprouvent ses choix jugés injustes. 
Toutefois, la troisième saison, notamment 
dans sa 2e partie, fut une période faste pour 
Mahrez qui régalera par son talent les Citizens. 
On pense à cette demi-finale contre le Paris 
Saint-Germain en Ligue des champions où 
Mahrez surclasse les stars parisiennes en 
marquant 3 buts (2 buts à l’aller et 1 but au 
retour). En contribuant à la qualification 
de Manchester City en finale de la plus 
prestigieuse des compétitions européennes, 
qui fut, hélas, perdue (Chelsea - Manchester 
City 1/0), il rééditera les mêmes performances 
dans l’édition d’après avec un coup franc 
somptueux marqué contre le PSG (tiens, 

tiens !) et un autre sur le terrain du mythique 
Santiago-Bernabeu contre le Real Madrid en 
demi-finale retour. Un but qui allait qualifier 
pour la seconde année de suite les Sky Blues 
avant que les Merengues ne renversent d’une 
manière incroyable la rencontre en leur faveur. 
Ses exploits individuels ont fini par faire plier 
Pep Guardiola et l’état-major de Manchester 
City qui ont décidé de le prolonger, preuve 
de l’estime et l’admiration qu’ils ont pour 
notre compatriote. Malgré ses 31 ans, on 
l’a préféré à l’international brésilien Jésus 
Gabriel (24 ans) et surtout à Raheem Sterling 
(27 ans), tous deux transférés à Chelsea FC, 
sans oublier Ferran Torres cédé au mercato 
hivernal au FC Barcelone. Alors qu’une 
certaine presse anglaise a distillée pendant 
des mois des informations laissant croire 
que le premier attaquant qui sera mis sur le 
marché des transferts sera Ryad Mahrez, ce 
dernier demeure indifférent aux rumeurs 
à propos de son avenir. Des rumeurs par 
ailleurs démenties. Reconnaissant envers son 
employeur, Ryad Mahrez promet en retour 
d’ascenseur de réaliser une autre grande saison 
avec pourquoi pas au bout une consécration 
en Ligue des champions au printemps 2023.

Il plaisante : « Avec ce nouveau contrat, 
je vais acheter un autre téléphone »

Samedi en montant l’escalier de l’avion 
qui a transporté l’équipe de Manchester 
City à destination des USA, Ryad Mahrez 
a été pris en photo avec dans sa main un 
Iphone endommagé. Une photo largement 
commentée. « Il gagne beaucoup d’argent, 
mais il ne se permet même pas de changer 
son Iphone qui est endommagé », ironisent 
les internautes après avoir vu cette photo. La 
réaction de Mahrez est immédiate. « Avec 
mon nouveau contrat, je vais acheter un 
nouveau téléphone », a rapidement répliqué 
avec humour sur Twitter l’international 
algérien.

Le président de la 
Confédération africaine 
de football (CAF) Patrice 

Motsepe entame ce dimanche 
une visite en Algérie au cours 
de laquelle il aura avec les 
responsables du football algérien, 
des «échanges en tête à tête 
en vue d’explorer les voies et 
moyens d’approfondir la relation 
FAF-CAF», indique dimanche 
l’instance algérienne.
Accueilli à son arrivée à 
l’aéroport Houari-Boumediene 
(Alger) par le président de la FAF, 
Djahid Abdelouahab Zefizef, le 
président de l’instance africaine 
a souligné «toute la fierté qu’il 
ressentait, d’abord en tant que 
sud-africain, puis en sa qualité de 
premier responsable du football à 
l’échelle du continent, à fouler le 
sol d’un pays qui a compté dans 
l’émancipation de son peuple et 
fut déterminant dans le parcours 
du symbole de la lutte contre 
l’apartheid, Nelson Mandela», 
écrit la FAF sur son site officiel.
Patrice Motsepe a également tenu 
à «rendre hommage à l’apport 

de l’Algérie au développement 
du football à travers toutes les 
générations en offrant à l’Afrique 
et au monde des joueurs parmi les 
plus doués et talentueux».
Le Président de la CAF a adressé 
ses «chaleureuses félicitations 
au nouveau président de la 
FAF suite à sa récente élection 

exprimant toute sa confiance 
en les capacités de l’homme à 
réussir le challenge de mener le 
football algérien à nouveau vers 
des succès continentaux aussi 
bien pour l’Equipe nationale que 
pour les clubs algériens».
Dans le même ordre d’idée, Dr 
Motsepe a salué «l’engagement 

et le soutien permanents 
des autorités algériennes au 
plus haut niveau au profit du 
développement de la pratique du 
football dans le pays».
«Pour toutes ces raisons, Dr 
Motsepe s’est dit confiant en 
déclarant : «Algeria will be back» 
(l’Algérie reviendra).

Au cours de sa visite, le président 
de l’instance africaine se 
rendra au niveau de plusieurs 
infrastructures en cours de 
réalisation à Alger avant 
d’achever sa tournée de deux 
jours par la visite du Centre 
technique national de Sidi 
Moussa.
A l’ordre du jour des entretiens 
de Mostepe figurent, entre autres, 
l’organisation du CHAN en 
janvier 2023 en Algérie, la CAN 
U17 en mars de la même année, 
ainsi que d’autres thématiques 
«avec la volonté partagée 
d’explorer les voies et moyens 
d’approfondir la relation FAF-
CAF».
Le Président de la CAF est 
accompagné par son Secrétaire 
général, M. Veron Mosengo-
Omba, le vice-président de 
la CAF, Seidou Mbombo 
Nchouwa Njoya, et le président 
de l’Union nord-africaine de 
football (UNAF) et membre du 
Comité exécutif de la CAF, M. 
Abdelhakim Chelmani.

Football :
Le président de la CAF Motsepe en visite en Algérie

Mahrez gagne son pari



Sport International 13

Manchester United remporte la bataille et recrute 
Lisandro Martinez

Fc Barcelone :
Le seul club que Frenkie de Jong accepte de rejoindre

Selon la presse catalane, 
Frenkie de Jong n’est 
toujours pas chaud pour 

rejoindre Manchester United. Il 
n’y a qu’un club pour lequel il 
accepterait de partir.
Peu à peu, Joan Laporta et Mateu 
Alemany arrivent à leur fins sur 
ce mercato estival. Le duo a ainsi 
enregistré l’arrivée de Raphinha 
plus tôt dans la semaine, et 
l’accord avec le Bayern pour le 
transfert de Robert Lewandowski 
a déjà été officialisé. Des 
opérations rendues possibles 
par la vente d’une partie de 
l’exploitation des droits TV du 
club.
Une deuxième vente devrait aussi 
avoir lieu dans les prochains 
jours. Mais la situation financière 
du club reste assez floue, et 
personne ne semble vraiment 
savoir si ces opérations suffiront à 
recruter, mais surtout à enregistrer 
les joueurs pour la Liga, alors 
que le fair-play financier du 
championnat espagnol impose un 
plafond salarial en accord avec 
les revenus du club.

Rejoindre son pote à Munich ?
L’hypothèse d’une vente de 
Frenkie de Jong reste d’actualité, 
et même si Joan Laporta a dit que 
le club n’avait ni l’intention ni le 
besoin de le vendre, la majorité 
des médias anglais et espagnols 
vont dans le sens contraire. Un 
accord avec Manchester United 
pour un transfert de 85 millions 
d’euros a même été évoqué. 
Seulement, le joueur n’a aucune 
envie de quitter Barcelone.
Comme l’indique Sport, le 
milieu de terrain néerlandais 
accepterait de quitter le Camp 
Nou que pour un club : le 
Bayern Munich. Le style du jeu 
du champion d’Allemagne, la 
Bundesliga, les ambitions sur la 
scène européenne et la proximité 
avec les Pays-Bas sont des atouts 
appréciés par l’international 
oranje, qui sait en plus que son 
ami Matthijs de Ligt risque de 
rejoindre la Bavière. Seulement, 
pour l’instant, le Bayern ne s’est 
pas vraiment positionné. Le 
fera-t-il dans un avenir proche ? 
Réponse bientôt...

Manchester United 
a raflé la mise et 
s’est offert Lisandro 

Martinez, le défenseur central 
argentin de l’Ajax Amsterdam 
qui était notamment courtisé par 
Arsenal, sous réserve de passer 
avec succès sa visite médicale.
La bataille fut rude au cours de 
ce mercato estival 2022, mais 
Manchester United peut bomber 
le torse. Les Red Devils viennent 
d’annoncer ce dimanche l’arrivée 
de Lisandro Martinez (24 ans), 
le talentueux défenseur central 
qui faisait le bonheur de l’Ajax 
Amsterdam depuis l’été 2019, 
sous réserve de réussir sa visite 
médicale. Il va donc devenir 
officiellement la 3ème recrue de 
l’ère Erik ten Hag du côté d’Old 
Trafford, après Tyrell Malacia et 
Christian Eriksen.
«Manchester United est ravi 
d’annoncer que le club a 
conclu un accord avec l’Ajax 
pour le transfert du défenseur 
international argentin Lisandro 
Martinez, sous réserve d’un 
examen médical, de la finalisation 
des conditions des joueurs et des 
exigences de visa britanniques», 
précise le communiqué publié 
pour l’occasion par MU alors 
que l’Ajax a précisé la somme 
du transfert. «L’Ajax a convenu 
d’une indemnité de transfert 
de 57,37 millions d’euros avec 
le club anglais. Ce montant 
peut être porté à 67,37 millions 

d’euros par le biais de variables», 
a expliqué le club néerlandais.

Arsenal dépassé, un joli 
chèque pour l’Ajax

Pour boucler ce transfert, les 
dirigeants mancuniens ont bien 
évidemment dû mettre la main 
à la poche, puisque les Lanciers 
ont récupéré presque 58 millions 
d’euros dans cette opération. 
Lisandro Martinez doit lui 
paraphé un bail de cinq saisons 
qui lui permettra de toucher 
plus de 141 000 € par semaine 
avec le club anglais, qualifié 

pour la prochaine campagne 
de Ligue Europa. La présence 
d’Erik ten Hag, son ancien coach 
dans la capitale néerlandaise, 
a probablement pesé dans la 
balance au moment de faire 
les comptes, alors qu’il était 
notamment ardemment pisté par 
Arsenal.
International argentin (7 
sélections) depuis le mois de 
mars 2019, le natif de Gualeguay 
a su se forger une belle réputation 
avec l’Ajax, où il était devenu 
un élément incontournable. Il 

aura, au total, porté le maillot 
ajacide à 118 reprises, inscrivant 
au passage 6 buts et délivrant 
6 passes décisives, mais 
remportant surtout deux titres de 
champion des Pays-Bas (2021 
et 2022) ainsi que la Coupe des 
Pays-Bas (2021).

La concurrence sera rude 
en défense

Celui qui a aussi soulevé la Copa 
América (2021) et triomphé 
lors de la Finalissima plus 
récemment (2022) s’apprête à 
venir renforcer une défense déjà 

composée de Raphaël Varane, 
Harry Maguire, Victor Lindelöf 
et Eric Bailly. Il ne sera pas facile 
de déloger les deux premiers 
cités, qui forment la charnière 
type de Man United. Mais 
Lisandro Martinez, polyvalent 
gaucher capable d’évoluer un 
cran plus haut et dans le couloir, 
entend bien bouleverser la 
hiérarchie et faire parler son 
talent, avec l’espoir d’en faire de 
même avec l’Albiceleste dans un 
futur proche.
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canicUle :

Portugal, Espagne, Royaume-Uni... Une vague de 
chaleur fait suffoquer l'Europe

Alors que la France lors que la France 
s'attend à connaître s'attend à connaître 
lundi une des journées lundi une des journées 

les plus chaudes de son les plus chaudes de son 
histoire, c'est une bonne partie histoire, c'est une bonne partie 
de l'Europe de l'Ouest qui est de l'Europe de l'Ouest qui est 
actuellement touchée par la actuellement touchée par la 
canicule. Plusieurs incendies canicule. Plusieurs incendies 
sont en cours.sont en cours.
Les plans d'alerte s'empilent Les plans d'alerte s'empilent 
tandis que les Européens tandis que les Européens 
prennent leurs dispositions prennent leurs dispositions 
pour éviter le coup de chaud. pour éviter le coup de chaud. 
En France, un pic de chaleur En France, un pic de chaleur 
est attendu entre dimanche et est attendu entre dimanche et 
mardi. 15 départements - tous mardi. 15 départements - tous 
sur la façade atlantique - ont sur la façade atlantique - ont 
été placés ce dimanche après-été placés ce dimanche après-
midi en vigilance rouge, et midi en vigilance rouge, et 
51 départements - et Andorre 51 départements - et Andorre 
- sont en vigilance orange - sont en vigilance orange 
canicule. La journée de lundi canicule. La journée de lundi 
pourrait être l'une des plus pourrait être l'une des plus 
chaudes jamais enregistrées. chaudes jamais enregistrées. 
La vague de chaleur a débuté La vague de chaleur a débuté 
mardi 12 juillet et a provoqué mardi 12 juillet et a provoqué 
de nombreux incendies, de nombreux incendies, 
notamment en Gironde où notamment en Gironde où 
près de 10 000 hectares près de 10 000 hectares 
sont déjà partis en fumée. sont déjà partis en fumée. 
Les températures devraient Les températures devraient 
atteindre les 40 degrés en atteindre les 40 degrés en 
journée.journée.
Au regard de tous ces Au regard de tous ces 
indicateurs, les autorités indicateurs, les autorités 
sanitaires recommandent sanitaires recommandent 
notamment aux enfants et notamment aux enfants et 
aux personnes âgées de se aux personnes âgées de se 

ménager en restant au frais, ménager en restant au frais, 
en buvant beaucoup de en buvant beaucoup de 
l'eau et en évitant les efforts l'eau et en évitant les efforts 
physiques aux heures les plus physiques aux heures les plus 
chaudes. L'un des risques chaudes. L'un des risques 
les plus graves pour la santé les plus graves pour la santé 
est le "coup de chaleur", un est le "coup de chaleur", un 
phénomène de surchauffe de phénomène de surchauffe de 
l'organisme. Il peut entraîner l'organisme. Il peut entraîner 
des troubles de la coagulation des troubles de la coagulation 
sanguine à l'origine de lésions sanguine à l'origine de lésions 
cérébrales, un coma, voire cérébrales, un coma, voire 
la mort sans prise en charge la mort sans prise en charge 
médicale à temps. La France médicale à temps. La France 
n'est pas le seul pays touché n'est pas le seul pays touché 
par ces chaleurs extrêmes : par ces chaleurs extrêmes : 
éprouvées à des degrés divers, éprouvées à des degrés divers, 
d'autres nations européennes d'autres nations européennes 
s'organisent pour prévenir les s'organisent pour prévenir les 
risques et limiter les effets de risques et limiter les effets de 
la canicule.la canicule.

Des incendies ravagent Des incendies ravagent 
aussi le Portugalaussi le Portugal

Au Portugal, une température Au Portugal, une température 
de 47 °C a été enregistrée, un de 47 °C a été enregistrée, un 
record pour un mois de juillet. record pour un mois de juillet. 
La chaleur est telle que des La chaleur est telle que des 
dizaines de départs de feux ont dizaines de départs de feux ont 
été répertoriés ; les services de été répertoriés ; les services de 
secours recensaient, vendredi secours recensaient, vendredi 
soir, une dizaine de feux actifs. soir, une dizaine de feux actifs. 
Plus de 900 pompiers ont été Plus de 900 pompiers ont été 
mobilisés depuis le début du mobilisés depuis le début du 
week-end. Il n'en reste plus week-end. Il n'en reste plus 
qu'un actif samedi, dans le qu'un actif samedi, dans le 
nord du pays, selon l'AFP. Le nord du pays, selon l'AFP. Le 
pays connaît donc une légère pays connaît donc une légère 
accalmie. Entre 15 000 et 30 accalmie. Entre 15 000 et 30 

000 hectares sont partis en 000 hectares sont partis en 
fumée, selon les estimations, fumée, selon les estimations, 
depuis le début de l'année. Ce depuis le début de l'année. Ce 
chiffre se rapproche de celui chiffre se rapproche de celui 
de l'été 2017, le plus abrasif de l'été 2017, le plus abrasif 
de la dernière décennie.de la dernière décennie.
Selon la protection civile, ces Selon la protection civile, ces 
incendies ont fait deux morts, incendies ont fait deux morts, 
notamment le pilote d'un notamment le pilote d'un 
bombardier d'eau qui s'est bombardier d'eau qui s'est 
écrasé en combattant des feux écrasé en combattant des feux 
de forêt près de Vila Nova de forêt près de Vila Nova 
de Foz Coa, dans la région de Foz Coa, dans la région 
septentrionale de Guarda. septentrionale de Guarda. 
Au même moment, dans le Au même moment, dans le 
nord du pays, un des feux nord du pays, un des feux 
les plus préoccupants touche les plus préoccupants touche 
la commune de Baiao, une la commune de Baiao, une 
zone vallonnée de la région de zone vallonnée de la région de 
Porto, en amont du Douro, le Porto, en amont du Douro, le 
grand fleuve qui la traverse.grand fleuve qui la traverse.
Espagne : les températures Espagne : les températures 

dépassent 40 degrés dépassent 40 degrés 
sur près de la moitié du sur près de la moitié du 

territoireterritoire
Le Parc National de Monfragüe Le Parc National de Monfragüe 
est une zone naturelle est une zone naturelle 
protégée pour sa biodiversité. protégée pour sa biodiversité. 
Mais il est menacé par les Mais il est menacé par les 
flammes. Dans la région flammes. Dans la région 
d'Estrémadure, frontalière du d'Estrémadure, frontalière du 
Portugal, là où le parc se situe, Portugal, là où le parc se situe, 
des milliers d'hectares ont des milliers d'hectares ont 
brûlé ces derniers jours. En brûlé ces derniers jours. En 
réaction, le Premier ministre réaction, le Premier ministre 
Pedro Sanchez s'est dit dans Pedro Sanchez s'est dit dans 
un tweet très "attentif à un tweet très "attentif à 
l'évolution des incendies actifs l'évolution des incendies actifs 

qui ont entraîné l'évacuation qui ont entraîné l'évacuation 
de plusieurs communes", de plusieurs communes", 
évoquant "un risque extrême évoquant "un risque extrême 
face aux températures très face aux températures très 
élevées".élevées".
Dans le reste du pays, les Dans le reste du pays, les 
températures dépassent températures dépassent 
40 degrés sur 46% du 40 degrés sur 46% du 
territoire. Madrid connaît des territoire. Madrid connaît des 
températures records avec 42 températures records avec 42 
degrés à l'ombre. Des dizaines degrés à l'ombre. Des dizaines 
de communes ont dû être de communes ont dû être 
évacuées. En Andalousie, près évacuées. En Andalousie, près 
de Malaga, près de 3 000 ont de Malaga, près de 3 000 ont 
fait l'objet d'une évacuation fait l'objet d'une évacuation 
préventive. Selon une étude préventive. Selon une étude 
de l'Institut de Santé Carlos de l'Institut de Santé Carlos 
III, près de 360 personnes III, près de 360 personnes 
sont déjà mortes à cause de sont déjà mortes à cause de 
la chaleur. Les principaux la chaleur. Les principaux 
syndicats espagnols syndicats espagnols 
réclament une modification réclament une modification 
des conditions de travail, des conditions de travail, 
notamment des ouvriers en notamment des ouvriers en 
interdisant les heures les plus interdisant les heures les plus 
chaudes de la journée, soit chaudes de la journée, soit 
entre 13h et 18h.entre 13h et 18h.

Un feu actif en GrèceUn feu actif en Grèce
Dans la nuit de samedi à Dans la nuit de samedi à 
dimanche, les pompiers dimanche, les pompiers 
continuaient de combattre continuaient de combattre 
un foyer qui s'est déclaré un foyer qui s'est déclaré 
vendredi matin, provoquant vendredi matin, provoquant 
l'évacuation de sept villages l'évacuation de sept villages 
dans une zone rurale de la dans une zone rurale de la 
préfecture de Rethymno, sur préfecture de Rethymno, sur 
l'île de Crête.l'île de Crête.
Alerte rouge au Royaume-Alerte rouge au Royaume-

UniUni
Dans le nord de l'Europe, Dans le nord de l'Europe, 
au Royaume-Uni, l'agence au Royaume-Uni, l'agence 
météorologique britannique météorologique britannique 
a émis une alerte rouge a émis une alerte rouge 
"chaleur extrême" pour lundi "chaleur extrême" pour lundi 
et mardi en Angleterre. C'est et mardi en Angleterre. C'est 
la première de son histoire. la première de son histoire. 
Elle met en garde contre ces Elle met en garde contre ces 
chaleurs extrêmes pouvant chaleurs extrêmes pouvant 
être à l'origine d'un "risque être à l'origine d'un "risque 
pour la vie". Le Met Office pour la vie". Le Met Office 
a déclaré que dans le sud de a déclaré que dans le sud de 
l'Angleterre, les températures l'Angleterre, les températures 
pourraient dépasser, là encore, pourraient dépasser, là encore, 
les 40°C pour la première les 40°C pour la première 
fois de son histoire, lundi ou fois de son histoire, lundi ou 
mardi, un niveau semblable à mardi, un niveau semblable à 
celui prévu en France.celui prévu en France.
"Nous espérions que nous "Nous espérions que nous 
n'arriverions pas à cette n'arriverions pas à cette 
situation, mais pour la situation, mais pour la 
première fois, nous prévoyons première fois, nous prévoyons 
plus de 40°C au Royaume-Uni, plus de 40°C au Royaume-Uni, 
a commenté Nikos Christidis, a commenté Nikos Christidis, 
climatologue au Met Office, climatologue au Met Office, 
dans un communiqué. Dans dans un communiqué. Dans 
une étude récente, nous avons une étude récente, nous avons 
constaté que la probabilité constaté que la probabilité 
de journées extrêmement de journées extrêmement 
chaudes au Royaume-Uni a chaudes au Royaume-Uni a 
augmenté et continuera de le augmenté et continuera de le 
faire au cours du siècle." Les faire au cours du siècle." Les 
compagnies de transports en compagnies de transports en 
commun suggèrent à leurs commun suggèrent à leurs 
usagers de reporter leurs usagers de reporter leurs 
voyages.voyages.
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En Bref...Comment obtenir un compte Twitter vérifié

Windows 12 pourrait débarquer d’ici 2024

Une fuite à laquelle nous ne nous 

attendions pas pour évoquer un 

processeur « milieu de gamme » de 

la génération Ryzen 7000.

De manière générale, les premières 

informations concernant une 

nouvelle génération de processeurs 

sont liées aux plus ambitieuses 

des références. Aussi, il est un peu 

surprenant d’avoir aujourd’hui des 

nouvelles d’un CPU « simplement» 

doté de six cœurs.

Six cœurs Zen 4 devant seize 

cœurs Zen 3

Sur les bases de données de l’outil 

BaseMark, c’est pourtant une telle 

puce qui a été repérée. Encore 

officieuse, celle-ci n’a évidemment 

pas de nom, mais nos confrères 

américains l’ont vite baptisée 

Ryzen 7 7600X du fait de ses six 

cœurs et de son association à une 

carte mère Gigabyte X670 AORUS, 

un modèle réservé aux Ryzen 7000.

Notre processeur « mystère » 

fonctionnait ici à une fréquence de 

4,4 GHz alors qu’il était associé à 

32 Go de mémoire vive et une carte 

graphique NVIDIA RTX A4000 

pour station de travail. Comparé à 

un Ryzen 9 5950X et ses 16 cœurs, 

ce petit « 7600X » s’en sort très 

bien, d’autant qu’il n’est pas encore 

question d’une version définitive 

du processeur, mais de ce que 

l’on appelle dans le jargon un « 

engineering sample ».

Peu importe le test BaseMark pris en 

compte, le 7600X est effectivement 

devant le Ryzen 9 5950X avec 

des écarts compris entre 7 % et 

11 % selon la situation. Bien sûr, 

il convient de rester prudent, 

mais ces résultats vont dans le 

bon sens et semblent confirmer 

les promesses faites par AMD sur 

les améliorations à attendre de 

l›architecture Zen 4.

Voilà quelques mois 
(années ?) que vous êtes 
en quête du précieux 

badge bleu sur Twitter? On vous 
explique tout.
À condition de respecter 
certaines règles simples, vous 
pouvez dès à présent prétendre 
au précieux sésame qui vous 
permettra de bénéficier d’un 
compte certifié.
C’est quoi un compte Twitter 
«vérifié» (ou «certifié») ?
Si vous êtes un tant soit peu 
familier avec les réseaux 
sociaux, alors vous savez 
d’ores et déjà que certains 
profils disposent d’un badge 
de certification. Il s’agit d’un 
petit logo apposé aux côtés 
du profil de l’utilisateur, qui 
indique qu’un compte est à 
la fois authentique, notoire et 
actif. C’est le cas de magazines, 
de sportifs, d’influenceurs, 
d’acteurs, de membres du 
gouvernement, de grandes 
marques…
Après une longue remise en 
question de son système de 
demande de certification, 
Twitter a ouvert les vannes l’été 
dernier, avec un déploiement 
progressif du nouveau 
formulaire. Ainsi, dès à présent, 
vous pouvez effectuer une 
demande officielle auprès de 
Twitter pour demander un 
examen de votre profil, qui peut 
aboutir à une certification.

Comment demander la 
certification Twitter ?

Avant de demander l’examen 
de votre compte Twitter, il 
convient toutefois de rendre ce 
dernier conforme aux exigences 
de la plateforme. Votre profil 
se doit ainsi d’être complet, 
avec un nom de profil et une 
image, mais également actif. 
Il doit aussi être sécurisé en 
étant associé à un mail ou un 
numéro de téléphone, et ne pas 
avoir été verrouillé au cours 
des 12 derniers mois pour 
avoir enfreint les règles de la 
plateforme.
Votre profil est optimal ? Alors il 
est grand temps de vous rendre 
dans la section Paramètres, puis 
Informations du Compte. Ici, 
vous aurez accès à une option 
« Demander la Certification 
». Il faudra indiquer le type 
de compte que vous souhaitez 
faire certifier (Gouvernement, 

Agences de presse/journalistes, 
Divertissement, Sport….), et 
apporter divers éléments comme 
des articles d›actualité qui vous 
concernent ou qui font référence 
à vous ou à votre organisation 
à plusieurs reprises. Il est 
également possible de passer 
par un profil Google Trends, 
mais aussi de fournir un article 
Wikipédia.
Une fois votre demande 
expédiée, il vous suffira de 
croiser les doigts et d›attendre la 
sacro-sainte réponse de Twitter. 
À ce niveau, les résultats sont 
très (très) aléatoires, et il est 
tout à fait possible que malgré 
tous vos efforts, vous receviez 
une réponse négative dans 
les minutes qui suivent votre 
demande. Il est également 
possible que la réponse mette 
quelques jours avant d›arriver, 
sous la forme d›une notification 
via Twitter et d›un mail sur le 

compte associé. Si la réponse 
est négative, il vous faudra alors 
patienter 30 jours pour retenter 
votre chance.
Pas de formule magique pour 

être «Certifié»
Comme l’explique The Verge, 
il n›existe pas de formule 
magique permettant de se voir 
attribuer à coup sûr le précieux 
badge, et le processus reste 
assez arbitraire. Afin de mettre 
toutes les chances de votre 
côté, il convient toutefois de 
disposer d›une photo de profil, 
d’afficher votre identité réelle, 
de bénéficier d›une bio claire 
et concise, et de pointer vers un 
site web officiel, un Linktree ou 
encore une page auteur.
Encore une fois, malgré votre 
notoriété et/ou celle de votre 
compte Twitter, rien ne permet 
d›être certain au moment de 
l’envoi de la demande de 
recevoir une réponse positive en 
ce qui concerne la certification 
Twitter. Il y a ainsi de (très) 
fortes chances que vous ayez 
à répéter l’opération plusieurs 
fois (en attendant 30 jours entre 
chaque demande). La bonne 
nouvelle, c’est que Twitter 
ne limite pas le nombre de 
demandes possibles.

Comment demander la Agences de presse/journalistes,
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Microsoft chamboule toute sa 
stratégie de mises à jour pour 
son système d’exploitation.
À l’annonce de Windows 10 
en 2014, Microsoft surprenait 
en assurant qu’il s’agirait de 
la dernière version du système 
d’exploitation, qui évoluerait 
par la suite à travers des mises 
à jour. La firme de Redmond 
a finalement changé son 
fusil d’épaule en 2021 avec 
l’officialisation de Windows 11 
et devrait reprendre un rythme 
épisodique à l’ancienne à partir 
de maintenant.
Pas de Windows 23H2, mais un 
Windows 12 en 2024 ?
Selon Windows Central, 
Microsoft prévoirait de revenir 
à un calendrier d’une nouvelle 
grosse version tous les trois ans. 
La prochaine sortie majeure 
serait donc prévue pour 2024, et 
on peut imaginer que l’OS sera 
baptisé Windows 12.
Nous savions déjà que le 
groupe américain avait décidé 

de ralentir le rythme des mises 
à jour de fonctionnalités, 
passant d’une par semestre à 
une par an. C’est pourquoi nous 
n’avons pas eu d’update 22H1 
et que la prochaine mise à jour 
d’envergure sera directement la 
22H2, attendue aux alentours 
d’octobre ou de novembre.
Selon la source, cette 22H2 
pourrait bien être le dernier 
update d’envergure de 
Windows 10 et 11. Microsoft 
aurait décidé de concentrer ses 
ressources pour la sortie de 

Windows 12 (quel que soit le 
nom de cette version) en 2024 et 
de mettre de côté la mise à jour 
de fonctionnalités Sun Valley 3, 
initialement prévue en 2023.
La grosse mise à jour annuelle, 
c’est terminé
Ce changement de stratégie ne 
signifierait pas que Microsoft 
abandonne Windows 11 
pour autant. L’éditeur aurait 
l’ambition, avec la mise à jour 
Sun Valley 2 de l’automne 
prochain, d’intégrer un 
nouvel outil dans son système 

d’exploitation. Celui-ci 
servirait au déploiement de 
fonctionnalités à tout moment, 
sans avoir à passer par un patch 
important.
Si l’on en croit les informations 
de Windows Central, Microsoft 
commencerait à mettre à 
disposition des utilisateurs 
de nouvelles fonctionnalités 
par ce biais à partir de 2023. 
La publication évoque une 
périodicité trimestrielle pour 
ces mises à jour d’un autre 
genre.
De nombreuses fonctionnalités 
qui devaient débarquer avec 
Sun Valley 3, finalement annulé, 
seront poussées sur Windows 11 
par l’intermédiaire de cet outil. 
Il ne faudra donc pas attendre 
Windows 12 pour en profiter. 
Ce système permettrait même 
d’obtenir des fonctionnalités 
plus tôt, puisqu’il ne faudra pas 
attendre la prochaine mise à 
jour majeure une fois qu’elles 
seront prêtes.

de ralentir le rythme des misesWindows 12 (quel que soit le
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Une nouvelle 
méthode de 
traitement de 

la maladie d’Alzheimer 
pourrait impliquer un 
échange de sang, selon 
une étude américaine.
La recherche sur la 
maladie d’Alzheimer a 
massivement progressé 
ces dix dernières années. 
Ce jeudi 14 juillet, 
une nouvelle avancée 
prometteuse a été 
partagée dans la revue 
Molecular Psychiatry. 
(source 1)
Des chercheurs de 
l’Université du Texas 
ont effectué une série 
de traitements sur des 
souris dont le sang 
présentait des peptides 
amyloïdes bêta. 
L’accumulation de ces 

petites protéines est un 
signe caractéristique de 
la maladie d’Alzheimer. 
Dans le cadre de cette 
étude, les scientifiques 
ont procédé à un échange 
total du sang des souris 
malades avec celui de 
souris saines et du même 
profil génétique. 
Une nette amélioration 
de la mémoire spatiale
Après plusieurs 
transfusions sanguines, 
les chercheurs ont 
constaté que le 
développement des 
plaques amyloïdes 
cérébrales dans un 
modèle de souris 
transgénique de la 
maladie d’Alzheimer 
était réduit de 40 à 80 
%. Cette réduction s’est 
également traduite par 

une amélioration des 
performances de la 
mémoire spatiale et une 
diminution des taux de 
croissance des plaques 
au fil du temps.
«Cet article fournit 
une preuve de concept 
pour l’utilisation 
de technologies 
couramment utilisées 
dans la pratique 
médicale, telles que 
la plasmaphérèse ou 
la dialyse sanguine, 
qui pourrait ‘nettoyer’ 
le sang des patients 
atteints de la maladie 
d’Alzheimer, et réduire 
ainsi l’accumulation de 
substances toxiques dans 
le cerveau», a déclaré 
Claudio Soto, auteur 
principal de l’étude 
dans un communiqué de 

presse. (source 2)
«Cette approche présente 
l’avantage de pouvoir 
traiter la maladie dans 
la circulation plutôt que 
dans le cerveau».
Pour l’instant, le 
mécanisme exact par 
lequel cet échange 

sanguin réduit la 
pathologie amyloïde et 
améliore la mémoire 
demeure flou. Mais ce 
qui est certain, c’est 
que cette étude est une 
avancée de plus vers un 
possible traitement de la 
maladie d’Alzheimer.

Une nouvelle 
étude menée 
sur plus de 500 

000 personnes révèle les 
méfaits du sel sur notre 
santé. 
On connait déjà les effets 
secondaires d’une trop 
grande consommation 
de sel : rétention d’eau, 
vieillissement de la peau, 
hypertension... Mais 
ce condiment pourrait 
avoir des conséquences 
encore plus néfastes 
sur notre santé, comme 
le révèle une nouvelle 
étude publiée le 11 juillet 
dans le European Heart 
Journal. (source 1)
Des chercheurs de 
l’Université de Nouvelle-
Orléans ont suivi 501 379 
personnes grâce à la base 
de données biomédicales 
UK Biobank. Via un 
questionnaire, les 

participants ont précisé 
s’ils ajoutaient du sel 
à leurs aliments et 
à quelle fréquence. 
Les scientifiques ont 
également procédé à des 
prélèvements d’urine 
afin d’étudier les taux de 
sodium et de potassium.
Une perte de vie estimée 
à 2,3 ans et 1,5 ans

Selon l’étude, les 
personnes qui ajoutaient 
toujours du sel à leur 
alimentation avaient un 
risque accru de 28 % de 
mourir prématurément, 
“indépendamment du 
régime alimentaire, du 
mode de vie, du niveau 
socio-économique et 
préexistant”. 

Plus précisément, la 
perte d’espérance de 
vie est estimée à 2,3 
ans chez les hommes de 
plus de 50 ans qui salent 
leur assiette, contre 1,5 
ans chez les femmes du 
même âge.
«À ma connaissance, 
notre étude est la 
première à évaluer la 
relation entre l’ajout 
de sel aux aliments et 
la mort prématurée», 
a déclaré le professeur 
Lu Qui, auteur principal 
de l’enquête, dans un 
communiqué de presse. 
(source 2)
«(L’étude) fournit de 
nouvelles preuves 
à l’appui des 
recommandations 
visant à modifier 
les comportements 
alimentaires pour 
améliorer la santé. Même 

une réduction modeste 
de l’apport en sodium 
(...) est susceptible 
d’entraîner des avantages 
substantiels pour la 
santé.»  
Selon l’Organisation 
Mondiale de la Santé, 
il convient de ne pas 
dépasser 5 grammes de 
sel par jour. (Source 
3) Or, en raison de la 
production croissante 
d’aliments transformés, 
la plupart des gens 
consomment 9 à 12 
grammes en moyenne. 
C’est deux fois l’apport 
maximum recommandé. 
Pour réduire sa 
consommation de sel, 
l’OMS recommande 
de choisir des produits 
pauvres en sodium et 
de ne pas ajouter du sel 
pendant la préparation 
d’aliments.

Alzheimer : 

La circulation sanguine serait-elle la clé de la maladie ?

Rajouter du sel dans ses plats raccourcirait 
l’espérance de vie
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Si arborer des ongles longs 
se situe dans la mouvance 
de cet été, les adopter 

n’est pas toujours chose facile 
: difficultés à les faire pousser, 
ou tout simplement peur de 
passer le cap des extensions… 
Autant de désagréments qui nous 
empêchent de succomber à la 
tendance «ongles longs». C’est 
là que Tik Tok intervient, avec 
une toute nouvelle technique 
beauté : celle de la manucure 
italienne. Dévoilée en juin 
dernier sur le réseau social 
chinois par la technicienne 
ongulaire Alexandra Teleki alias 
@TheHotBlendOfficial, elle 
propose de rallonger vos ongles 
naturels de quelques centimètres 
par le moyen d’une astuce bien 
spécifique. Et à en croire le 
nombre de réactions qu’elle 
suscite sur la toile, ça en vaut le 
détour… On vous explique. 

La manucure italienne, qu’est-ce 
que c’est ?
Exit les capsules et le chablon, 
cette manucure importée d’Italie 
propose de rallonger vos ongles 
naturellement, grâce à une 
technique étonnante. Laquelle 
se traduit par un processus de 
limage et vernissage, que l’on 
vient effectuer pour transformer 

la forme originelle de nos ongles 
en une forme carrée arrondie. 
L’idée ? Donner l’illusion 
d’un ongle plus fin, et d’une 
manucure plus soignée. Pourquoi 
l’adopter? Parce qu’elle est aussi 
bien portable sur une manucure 
colorée, que sur un nail art 
fantaisiste. L’occasion d’arborer 
des looks toujours plus différents 

à chaque occasion !
Comment adopter la 
manucure italienne ?

À en croire la vidéo partagée 
par l’influenceuse britannique, 
réaliser une manucure à 
l’italienne est un véritable jeu 
d’enfant. Et c’est peu dire, car 
elle nécessite seulement quelques 
outils pour se l’approprier, dont :
Une lime à ongles assez fine
Un vernis à ongles (standard ou 
semi-permanent)
Un flacon d’acétone pure

 Un top coat
Première étape de ce travail ? La 
préparation de l’ongle. Pour ce 
faire, commencez par repousser 
le plus possible vos cuticules, 
avant de nettoyer la plaque de 
l›ongle avec un peu d›acétone 
pure, comme le recommande la 
vidéaste. Par la suite, limez-la 
selon une forme carrée, si cela 
n›est pas fait au préalable, et 

arrondissez légèrement les bords 
de cette dernière. Poursuivez 
ensuite en polissant en douceur 
la surface de l›ongle avec le côté 
doux de la lime. Pour les plus 
sensibles, il est aussi possible 
d›opter pour un bloc polissoir, 
de manière à lisser sans abîmer. 
Enfin, pour terminer le look, 
l’influenceuse recommande 
de compléter sa  pose d’une 
couche de gel, et d’une touche 
de vernis à ongles par dessus. 
Sa technique: apposer la matière 
de manière verticale sur toute la 
surface de l’ongle, en laissant 
un léger espace au-dessus des 
cuticules, et sur les côtés. «Cela 
va donner un aspect affiné aux 
ongles» explique-t-elle, avant de 
rajouter une touche de top coat 
pour finir sa manucure, que l’on 
meurt d’envie de s›approprier. À 
vous de jouer !

Avec leurs longues tiges et leurs 
généreuses fleurs en ombelles, 
les agapanthes sont des beautés 
exotiques de bord de mer. En 
France, elles sont cultivées en 
pleine terre principalement sur 
le littoral et dans le Sud, mais 
on peut les cultiver sur tout le 
territoire en pot, à condition de 
le rentrer l’hiver.
Les agapanthes sont des fleurs 
à bulbe qui se déclinent en de 
nombreuses variétés et teintes : 
violacées, bleu clair, bleu nuit, 
blanches et parfois bicolores. 
Les agapanthes sont originaires 
d’Afrique du Sud, bien qu’elles 
soient parfois surnommées «lys 
du Nil». Elles ont été importées 
sur notre continent au XVIIe 
siècle. Découvrez sans plus 

attendre comment les planter, 
les entretenir, les diviser et bien 
plus encore !

Comment planter une 
agapanthe en pot ?

L’agapanthe se plante 
généralement au printemps. 
Pour se développer, elle a 
besoin d’une exposition chaude 
et ensoleillée même si elle tolère 
dans certains cas la mi-ombre. 
Ne la mélangez pas avec 
d’autres plantes, elle aime être 
l’unique espèce dans son pot et 
s’y sentir à l’étroit. Choisissez 
un pot profond mais pas trop 
large, idéalement, vous placerez 
3 agapanthes dans un pot de 30 à 
40cm de diamètre. Le contenant 
doit être droit pour pouvoir 
sortir facilement la motte et 

pratiquer la division du plant. 
Lorsque vous plantez votre 
agapanthe en pot : 
Placez des billes d’argile au 
fond du contenant. 
Ajoutez un mélange de terre de 
jardin, de terreau et d’un peu de 
sable.
Installez les fleurs dans la terre 
et recouvrez puis tassez. 
Ajoutez un paillis pour 
conserver l’humidité de la terre.
Arrosez.
Quelle terre pour l’agapanthe 

en pot ?
L’agapanthe en pot se plaira 
dans un substrat drainant que 
vous pouvez créer vous-même 
en mélangeant de la terre de 
jardin, du terreau et du sable. 
Vous pouvez aussi enrichir la 
terre végétale avec un peu de 
compost. 

Comment entretenir et 
arroser ?

L’agapanthe est une plante 
gourmande, au printemps 
elle a besoin d›énergie pour 
préparer sa floraison : nous vous 
recommandons de lui apporter 
de l›engrais liquide pour plantes 
fleuries une fois par mois, après 
la première année en pot. 
Pendant la période de floraison, 
coupez les hampes florales 
fanées. 
L’agapanthe tolère un peu 
de sécheresse mais a besoin 
d’apports en eau réguliers qui 
maintiendront le substrat au 
frais. Lorsque vous arrosez, ne 
laissez jamais d’eau stagnante 
dans la soucoupe. 

Rempotez votre agapanthe tous 
les 2 à 3 ans.
Pourquoi mon agapanthe en 

pot ne fleurit pas ?
L’agapanthe fleurit 
généralement à partir du mois 
de juin et tout l›été. Si elle ne 
produit pas de fleurs, c›est peut-
être une question de patience : 
elle fleurit uniquement 4 ans 
après le semis et deux ans après 
la division. 
Si elle a déjà été en fleurs dans 
le passé mais ne fleurit plus ou 
moins : 
elle ne reçoit peut-être pas assez 
de lumière, déplacez-la si elle 
est trop à l›ombre.
elle ne trouve peut-être pas 
assez de nutriments dans la terre 
: assurez-vous de lui apporter 
assez d’engrais au printemps. 
elle a peut-être passé l›hiver 
dans une pièce chauffée, ce qui 
l’a empêché d›hiverner. 
après quelques années en pot, 
il n›est pas rare que la floraison 
soit de moins bonne qualité, 
parfois les racines sont trop 
compactes. Il est alors temps de 
diviser votre agapanthe pour lui 
redonner de la vigueur. 

Comment diviser une 
agapanthe en pot ?

Le système racinaire de 
l’agapanthe est puissant (et peut 
même parfois abîmer un pot!), 
c’est l’une des raisons pour 
lesquelles il faut parfois séparer 
les racines. Il est recommandé 
d’attendre que cette plante ait 
passé 4 à 5 ans en pot avant de 
la diviser. La meilleure période 

pour cette opération se situe à la 

fin de l’hiver. 

Sortez la motte de son contenant 

et décollez les racines. 

Séparez un sujet en tranchant 

avec un outil bien aiguisé : 

couteau, bêche. 

Tirez pour le détacher 

complètement de la motte. 

Replantez-le immédiatement. 

Comment réussir l’hivernage 
de l’agapanthe en pot ?

L’agapanthe est originaire 

du continent africain, elle 

n›apprécie pas trop le froid. Elle 

ne supporte pas les températures 

en-dessous de -5°C (certaines 

variétés tolèrent cependant une 

chute du thermomètre jusqu›à 

-15°C). Lorsque la saison froide 

commence à s›installer, il faudra 

donc rentrer votre agapanthe en 

pot. 

Elle appréciera de passer l’hiver 

dans une serre, une véranda ou 

une pièce non chauffée, avec 

une exposition lumineuse. 

Réduisez les arrosages pendant 

cette période et ne laissez 

surtout pas d’eau dans la 

soucoupe, l’humidité hivernale 

pourrait faire pourrir voire geler 

les racines. Au printemps, vous 

pouvez ressortir votre agapanthe 

mais attendez le milieu de la 

saison : tout risque de gelée doit 

être écarté.

i b d l li arborer des ongles longs h iàchaqueoccasion ! di l l b darrondissez légèrement lesbords

La manucure italienne, cette astuce imparable
 pour des ongles en apparence plus longs
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Agapanthe en pot : Plantation, entretien et floraison

La manucure italienne, qu’est-ce la forme originelle de nos ongles

Avecleurs longuestigeset leurs attendre comment les planter,
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Le 49e Festival international de 
la BD d’Angoulême essuyait 
un déficit de 685.000 € lors de 
sa dernière édition en mars. 
Entre autres causes, un recul 
du visitorat de près de 25 % 
ainsi qu’un report de deux 
mois sur la date habituelle. 
Un chiffre immédiatement 
contesté par Franck Bondoux, 
directeur délégué de 9e Art +. 
Depuis, l’organisateur de la 

manifestation a tenu à ajouter 
des précisions quant aux chiffres 
et aux subventions reçues.
Pour venir en aide à la 
manifestation, la ville 
d’Angoulême avait voté 
une aide supplémentaire de 
104.314 € accompagnée par 
une subvention complémentaire 
de l’Agglomération du Grand-
Angoulême de 129.537 €. 
Le tout ajouté aux soutiens 

publics compris entre 1,6 et 2,2 
millions € perçus par la société 
organisatrice 9e Art +, selon les 
années.
Organisé du 17 au 20 mars 
2022, l’exercice était cette année 
déficitaire. Le mardi 5 juillet, le 
conseil municipal d’Angoulême 
faisait les comptes annonçant 
un déficit de 685.578 € détaillait 
le journal Charente libre. 
Franck Bondoux, des suites de 
l’annonce chiffrée du manque à 
gagner contractée par cette 49e 
édition par le conseil municipal, 
contestait. 
Auprès de France 3, il souligne 
: « Le chiffre n’est absolument 
pas de 680.000, contrairement à 
ce que j’ai pu entendre. On est à 
un déficit qui est à 465.000 €. » 
Et d’ajouter que les manques ont 
été comblés « par une subvention 
exceptionnelle de l’État et par un 
apport des collectivités ».
Depuis, précisions et 

compléments d’information ont 
été apportés par la société auprès 
du Journal Sud Ouest dans un 
courrier adressé au périodique. 
Dans ce dernier la SARL 
organisatrice considère que les 
sommes votées par la ville et 
l’Agglomération correspondent 
à « un rattrapage de subventions 
non versées en 2021, du fait de 
l’annulation du Festival ».
« Comme pour l’immense 
majorité des autres événements 
culturels, les deux années 
de pandémie ont généré des 
difficultés considérables pour 
le Festival d’Angoulême. La 
Région Nouvelle-Aquitaine, le 
Département de la Charente, 
l’Agglomération du Grand-
Angoulême et la Ville 
d’Angoulême ont partagé cette 
même vision, considérant 
notamment l’importance de 
retrouver la manifestation sous 
sa forme présentielle dès que 

possible, sachant qu’il n’est pas 
inutile à cet égard de rappeler 
que, pour un euro d’argent public 
investi, le Festival génère cinq 
euros de retombées directes sur 
le territoire charentais, » avançait 
la société. 
De plus 9e Art + affirme avoir 
« fourni tous les efforts possibles 
afin de minimiser ses dépenses ». 
Et de poursuivre : « Le déficit 
annoncé de l’exercice 2021-
2022 a été entièrement résorbé 
par la reprise des provisions 
à hauteur de 218.701 € par 9e 
Art +, le versement par l’État 
d’une contribution spéciale de 
200.000 € et la reprise par les 
collectivités du montant usuel 
de leur contribution au Festival 
qu’elles avaient réduit en 2021. »

Un autoportrait de Vincent 
Van Gogh vieux de 
plus d’un siècle a été 

découvert au dos d’un autre 
tableau du peintre néerlandais 
par un musée écossais, une 
découverte «incroyablement 
rare» qui sera partagée avec le 
public dès la fin du mois.
Cette découverte a été rendue 
possible après une étude aux 
rayons X du tableau «Portrait 
d’une paysanne» peint en 1885 
par Van Gogh. L’autoportrait a 
été découvert au dos de l’œuvre, 
recouvert par des couches de 
colle et de carton qui, semble-
t-il, avaient été ajoutées avant 
une exposition au début du XXe 
siècle.
Il montre un homme barbu 
assis avec un chapeau et un 
foulard autour du cou. On y voit 
clairement son oreille gauche, 

que Van Gogh s’était coupée en 
1888 après une violente dispute 
avec Gauguin à Arles (France).
«Quand on a vu la radio pour la 
première fois, bien sûr qu’on a 
été super excités», raconte Lesley 
Stevenson, conservatrice des 
National Galleries of Scotland, 
soulignant que «ce genre de 
découverte majeure n’arrive 
qu’une fois ou deux dans la vie 
d’un conservateur».
«De tels moments sont 
incroyablement rares», s’est émue 
Frances Fowle, conservatrice 
spécialiste de l’art français auprès 
des Galleries. «Nous avons 
découvert une œuvre inconnue 
de Vincent Van Gogh, un des 
artistes les plus importants et les 
plus populaires du monde» s’est-
elle réjouie. Le musée comptait 
auparavant seulement trois 
œuvres du peintre.

Séparer les deux peintures ? 
Van Gogh (1853-1890) est connu 
pour avoir réutilisé des toiles 
afin d’économiser de l’argent, 
surtout au début de sa carrière. 
Il retournait la toile et peignait 
de l’autre côté. En 1885, il vivait 
aux Pays-Bas, et son style était en 
pleine évolution, cinq ans après 
s’être inscrit à l’Académie royale 
des beaux-arts à Bruxelles.
L’autoportrait aurait été peint un 
peu plus tard, influencé par son 
installation à Paris en 1886 et sa 
découverte des impressionnistes.
L’étude aux rayons X avait 
été menée dans le cadre des 
préparatifs d’une exposition qui 
s’ouvre le 30 juillet à la Scottish 
National Gallery - qui fait 
partie des musées des National 
Galleries of Scotland - jusqu’au 
13 novembre et intitulée «A taste 
For Impressionism» (un goût 

pour l’impressionnisme) avec 
des œuvres de Van Gogh, Degas, 
Gauguin et Monet.
L’autoportrait en sera la 
pièce phare, reproduit par la 
radiographie.
Les experts réfléchissent à 
comment éventuellement séparer 
les deux peintures, après avoir 
retiré la colle et le carton, un 
travail extrêmement délicat 
pour ne pas prendre le risque 
d’endommager le «Portrait d’une 
paysanne».
Van Gogh, peintre tourmenté 
souffrant de maladie mentale 
dans ses dernières années, peu 

reconnu de son vivant, était 
décédé à 37 ans en France après 
s’être tiré un coup de revolver 
dans la poitrine.
Son œuvre se compose de plus 
de 2 000 peintures, dessins et 
croquis. Il a régulièrement peint 
des autoportraits, dont 37 étaient 
connus jusqu’à présent, reflets de 
l’évolution de son art.
En 2021, sa célèbre toile «Meules 
de blé» peinte à Arles en 1888, 
avait atteint 35,85 millions de 
dollars lors d’une vente aux 
enchères chez Christie’s à New 
York, un record aux enchères 
pour l’artiste.

Tunisie

 Ouverture de la 56e édition du Festival 
de Carthage

Juste pour info...

Le 49e Festival international de manifestation a tenu à ajouter



Lundi 18 Juillet2022 

19CultureSEYBOUSE Times

Des dizaines de milliers 
de jeunes des quatre 
coins du globe ont 

afflué ce week-end au festival 
Tomorrowland, près d’Anvers 
(Belgique), un des plus grands 
rendez-vous mondiaux de 
musique électronique, de retour 
après deux ans d’absence pour 
cause de pandémie. 
Dans des costumes extavagants, 

couverts de résilles et paillettes ou 
en chemises haïwaïennes et bobs 
colorés assortis, les festivaliers 
ont fait honneur au décor 
féérique, entre Alice au pays 
des merveilles et Disneyland, 
sous un soleil éclatant et 
des températures clémentes, 
vendredi à l’ouverture. 
« Tomorrowland est quelque 
chose que j’ai toujours voulu 

faire. J’ai été vaccinée trois 
fois. Même si j’attrape la Covid, 
ça vaut le coup », explique 
Savannah de Barros, jeune 
femme de 24 ans, originaire 
d’Afrique du sud, venue avec 
son copain. 
La grande roue, le dragon articulé 
et une mongolfière tout droit 
sortie d’un livre de Jules Verne 
étaient de nouveau installés sur 
le domaine De Schorre, dans la 
province d’Anvers (Flandre). 
Créé en 2005 par deux frères 
flamands passionnés de musique 
électronique, Tomorrowland 
est devenu l’un des trois ou 
quatre festivals du genre les plus 
importants du monde, le plus 
gros en Europe. 
Pour cette édition, qui intervient 
après la fin complète des 
restrictions sanitaires, quelque 
600 000 personnes de plus 
de 200 pays sont attendus au 
cours des trois week-ends de 
juillet programmés, contre 
deux traditionnellement. La 
prolongation doit permettre 
d’éponger les pertes dues aux 
annulations de 2020 et 2021. 
Malgré la recrudescence des 

infections à la Covid-19 en 
Belgique ces dernières semaines, 
les masques restaient rares. De 
nombreux participants disaient 
se sentir protégés par le vaccin. 

Aucune restriction 
« Si les festivaliers ou nos 
collègues se sentent malades, 
on leur dit de rester chez eux. 
Mais c’est un festival normal, il 
n’y a aucune restriction. On peut 
faire la fête, s’embrasser, on est 
juste vraiment heureux d’être 
ici à nouveau », s’est réjoui la 
porte-parole du festival, Debby 
Wilmsen. 
Malgré un prix élevé - au moins 
une centaine d’euros pour une 
journée, sans le camping - la 
programmation dense a conquis 
le public. 
Au premier jour du festival, 
la foule émaillée de drapeaux 
du monde entier, s’est pressée 
devant l’immense scène 
principale, où s’est produit le 
DJ allemand Robin Schulz qui a 
offert aux spectateurs survoltés 
un show aussi futuriste que les 
décors. En clôture, le groupe 
américain Major Lazer a mixé 
pendant plus d’une heure, sous 

les feux d’artifice. 
Les prochains jours verront 
se produire d’autres grosses 
pointures de la musique techno 
et électronique, parmi lesquels 
Martin Garrix, Paul Kalkbrenner 
ou encore les Belges Charlotte 
de Witte et Los Frequencies. 
Joshua Matthews, 23 ans, a 
fait le voyage depuis Perth, en 
Australie. « C’est incroyable. 
Nous avons été en confinement 
pendant deux ans et demi, nous 
faisons partie des premières 
personnes à sortir (du pays). 
Nous sommes venus ici, 
spécifiquement pour le festival 
», a déclaré le jeune homme, 
estimant avoir vécu la « 
meilleure expérience de sa vie ». 
Venu de Londres pour rejoindre 
des amis arrivés de Barcelone, 
Adria Mallada, 27 ans, s’est 
également réjoui de pouvoir 
de nouveau faire la fête, sans 
restriction: « Nous avons été 
vaccinés pour cette raison. On 
verra avec le temps, mais pour 
l’instant nous allons profiter et 
revenir à notre vie normale ».

À Bida, au centre du Nigeria, 
les festivités de l’Aïd sont 
l’occasion pour certains de 
célébrer une pratique ancestrale 
dans la région : la parade à 
cheval. C’est le festival Durbar.
La fête équestre a lieu dans 
plusieurs États, en particulier 
dans le nord, où la population 
est majoritairement musulmane. 
Elle commence par des prières, 
suivies d’un défilé d’hommes 
vêtus de tenues traditionnelles, 
sur leurs chevaux, qui eux aussi 
sont habillés pour l’occasion. 
Ces dizaines de cavaliers sont 
venus de différentes régions du 

pays.
«Depuis plusieurs années, 
je monte à cheval dans de 
nombreuses villes autour de 
nombreux émirats (royaumes 
locaux) où l’on pratique le 
barikin. Je suis le cavalier 
numéro un ici dans le royaume 
Nupe depuis cinq ans, et la 
dernière fois que je suis allé 
monter à cheval à Sokoto, j’ai 
gagné plusieurs cadeaux», 
explique Muhammad Zango.
Cette parade est organisée deux 
fois par an dans les grandes 
villes du nord du pays. Une 
première fois lors de la fin du 

ramadan. Une seconde au cours 
de la célébration de l’Aïd al-
Adha, la plus importante fête de 
l’islam, appelée aussi la «fête du 
sacrifice».
«Aujourd’hui, en particulier, 
nous l’appelons le jour du 
Barikin, il signifie la fin de la 
période festive de Sallah (Eid al 
Adha) qui dure depuis plusieurs 
décennies. Pendant la période 
coloniale, il y avait un ordre 
selon lequel l’émir emmenait 
un cheval de son palais aux 
résidents des maîtres coloniaux 
de l’époque, pour leur rendre 
hommage, vous savez, dans le 
cadre des festivités. Et cela dure 
depuis l’époque coloniale», 
explique Alhaji Mustapha 
Abubakar-Bida, cavalier.
Avec le Durbar, une partie 
de la population nigériane 
commémore cette époque 
ancestrale où il fallait protéger 
l’émirat du nord. Aujourd’hui 
ces émirs, chefs traditionnels, 
n’ont plus aucun pouvoir légal, 
mais continuent d’inspirer le 
respect.

En Libye, l’Académie libyenne 
des métiers traditionnels de l’or 
et de l’argent s’est fixée comme 
challenge, pérenniser un art 
libyen en perte de vitesse depuis 
des décennies : la fabrication 
des bijoux traditionnels en 
filigrane.
Les précurseurs de cet art, les 
artisans de la médina de Tripoli 
ont été formés par des maîtres 
juifs et plus tard par des Arabes, 
à la prestigieuse École d’Arts et 
Métiers fondée à la fin du XIXe 
siècle.
Mais le coup d’Etat de 1969 
sonnera le glas de l’artisanat 
dans le pays.
«Vers 1983 ou 1984, même 
l’État était contre les artisans. Il 
a sapé les métiers traditionnels 
et a participé à leur destruction. 
Certains de nos jeunes hommes 
ont choisi l’armée, d’autres 
ont changé de profession.», 
souligne Abdelnasser 
Aboughress, fondateur de 
l’Académie libyenne des 
métiers traditionnels de l’or et 
de l’argent
Abdelnasser Aboughress tente 
donc de transmettre son savoir. 

Parmi ses étudiants figure 
Fatima Boussoua, dentiste et 
enseignante à l’université de 
Tripoli.
«J’aimerais que nous puissions, 
au moins, avoir des artisans 
libyens pour préserver notre 
patrimoine. C’est vraiment 
contrariant de n’avoir personne 
pour le soutenir.», explique 
l’étudiante
Des jeunes font aussi partie 
de cette académie. A l’image 
d’Abdelmajid Zeglam n’a que 
12 ans, mais ses créations font 
déjà recette.
« Au début, j’avais peur 
d’échouer parce que je suis 
trop jeune, mais ma mère m’a 
encouragé. Je veux travailler 
comme ingénieur pétrolier 
le matin et comme bijoutier 
le soir.», explique le jeune 
étudiant.
Si devenir un véritable 
expert nécessite des années 
de formation, les élèves 
d’Aboughress produisent déjà 
des œuvres destinées à être 
vendues en ligne ou au sein de 
l’académie.

Après deux ans d’absence, le festival Tomorrowland 
est de retour

Nigeria 

 Le nord célèbre le Durbar, 
festival équestre

Libye 

Pérenniser l’artisanat 
des bijoux en filigrane
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Le spectacle doit continuer, 
chantait Freddie Mercury. Visi-
blement, Liam Gallagher n’en-
tend pas suivre cette doctrine. 
Vendredi en fin de soirée, l’ex 
chanteur du groupe Oasis a com-
mencé son concert dans le cadre 
du festival Beauregard et, après 
une trentaine de minutes, a quitté 
brusquement la scène, visible-
ment irrité, sous les huées du 
public.
C’est seulement samedi que le « 
bad boy » du rock anglais a don-
né une explication. Sur Twitter, il 

s’est excusé d’avoir écourté son 
concert, invoquant une « laryn-
gite », responsable également 
selon lui de l’annulation de son 
spectacle prévu ce dimanche à 
Cognac. « Hier soir, j’étais telle-
ment déçu de devoir écourter le 
set », a-t-il notamment écrit.
Les organisateurs du festival ont 
décliné toute responsabilité. « 
Depuis mercredi, John [le sur-
nom du festival] et ses équipes 
mettent tout en œuvre pour 
accueillir au mieux festivaliers, 
partenaires, équipes et bien sûr, 

artistes. Nous tenons à préciser 
que Liam Gallagher a écourté 
son concert pour des raisons tota-
lement indépendantes du festival 
», ont indiqué les organisateurs 
dans un communiqué. « Nous 
sommes désolés de cette situa-
tion, mais le professionnalisme 
de nos équipes ne peut être remis 
en cause », ajoutent-ils.
Ninho et Vianney avaient joué 
sur la même scène avant l’arrivée 
de Liam Gallagher, « icône pop 
» qui devait « présenter son 3e 
album solo C’mon You Know », 

selon le site Internet du festival. 
Dans un tweet publié ce samedi, 
l’interprète de Pas là a d’ailleurs 
indiqué : « Les équipes de Beau-
regard étaient au top. Bénévoles 
adorables, public de folie. »
Organisé sur la commune d’Hé-
rouville-Saint-Clair (Calvados), 
le festival Beauregard, qui a 
été créé en 2009, dure jusqu’à 
dimanche. Et on espère que tous 
les artistes encore à l’affiche ne 
décideront pas de suivre les pas 
de Liam Gallagher.

En neuf décennies d’existence, 
Lego a marqué l’histoire du 
jouet, stimulé l’imagination 
de toutes les générations et 
prend en compte les enjeux 
environnementaux comme 
veut le montrer la marque, 

galerie Joseph

D’ où que l’on se place, 
il est impossible 
de ne pas le voir. 

Un arbre massif trône en plein 
cœur de la galerie Joseph (Paris 
3e). Un écureuil logé dans une 
cavité, un pic-vert tambourinant 
sur le tronc haut de 3 m 20, cette 
sculpture est pleine de vie… 
et est composée uniquement 
de briques Lego. Il en a fallu 
500.000 et 900 heures de tra-
vail pour concevoir L’arbre de 
la longévité, pièce maîtresse de 
90 ans de créativité dédiée à la 
célèbre marque danoise.
L’exposition anniversaire a ou-
vert ses portes le 6 juillet, sur un 
espace de 850 m² et deux étages. 
L’occasion de retracer l’histoire 
de cet empire du jouet, brique 
après brique.
D’un canard en bois à Harry 

Potter
Créée en 1932 par le charpentier 
danois Ole Kirk Christiansen, 
Lego était d’abord une entre-
prise de jouets en bois. Son pre-
mier produit ? Un canard à rou-
lettes. Une pièce de collection 
visible pour la première fois en 
France et qui ne manque pas de 
surprendre les visiteurs.
Que l’on ne s’y trompe pas, 
tous les adultes n’ont pas arrêté 
la construction. Les Afol [pour 
Adults Fans Of Lego] repré-
sentent 20 % du chiffre d’af-
faires de la marque. Les diffé-
rents dioramas de l’exposition 
ont d’ailleurs été conçus par des 
associations de constructeurs 
comme Ch’ti Lug ou Brisy. Ces 
maquettes foisonnent de détails 
et de références qui plongent 
les visiteurs dans les couloirs 
de Poudlard à la recherche de la 
Chambre des Secrets ou dans les 
tranchées de la Bataille de Hoth 
opposant les Rebelles à l’Em-
pire galactique…
La marque inspire aussi des 
artistes contemporains qui dé-
tournent l’usage premier des 

briques. Des œuvres auxquelles 
Lego et la galerie Joseph ac-
cordent un espace permettant au 
public de découvrir des univers 
débordant de créativité, comme 
celui de Jan Vormann, un sculp-
teur franco-allemand qui « 
répare » les murs de briques en 
terre cuite avec des briques en 
plastique très colorées.
Les briques et l’environnement
« Il faut prendre soin des 
constructeurs de demain et du 
monde dans lequel ils évoluent», 
déclare Carole Guck, respon-
sable de la communication de 
Lego France. L’exposition, qui 
fait évidemment en partie office 
de vitrine marketing, est l’occa-
sion pour l’entreprise de mettre 
en avant ses engagements en 
matière de diversité, d’acces-
sibilité – notamment avec les 
briques en braille – et de respon-
sabilité environnementale.
En 2014, Lego a mis fin à son 
partenariat commercial avec 
la compagnie pétrolière Shell. 
Depuis, la marque danoise a 
remplacé les emballages plas-
tiques de ses boîtes par des sacs 

en papier recyclé ou produit des 
briques à partir de canne à sucre 
d’origine durable – des mesures 
qui réduisent, à la marge, son 
coût environnemental. Son ob-
jectif, clame-t-elle, est de pro-
poser d’ici à 2030 des briques 
fabriquées à partir de plastique 
durable et de limiter son em-
preinte environnementale.
Des briques faites à partir de 
plastique recyclé PET pour-

raient remplacer l’actuel plas-
tique ABS – critiqué en raison 
de sa production peu écologique. 
Pour l’heure, elles n’existent 
que sous forme de prototypes, 
dont un exemplaire est exposé à 
la galerie Joseph. Ce qui est sûr, 
c’est que si d’ici à dix ans, les 
Legos auront peut-être moins de 
pétrole, leurs fans, eux, auront 
toujours autant d’idées.

Les membres de Metallica ont 
été « estomaqués » par l’utilisa-
tion de leur titre Master of Pup-
pets dans le final de la saison 4 
de Stranger Things. En effet, la 
chanson ne sert pas juste de fond 
sonore à une scène mais (atten-
tion spoiler) est utilisée par le 
personnage d’Eddie Munson 
(Joseph Quinn) qui joue le riff 
à la guitare afin de distraire les 
chauves-souris qui gardent le re-
père de Vecna, le grand vilain de 
la série. Et les rockers de Metal-
lica n’auraient pas pu rêver d’un 
meilleur usage d’un de leurs 
titres les plus célèbres.
« La façon dont les frères Duf-
fer ont incorporé la musique 

dans Stranger Things a toujours 
été novatrice, alors on était 
plus qu’enthousiastes qu’ils 
ne fassent pas qu’inclure Mas-
ter of Puppets dans la série, 
mais qu’une scène pivot soit 
construite tout autour», a écrit 
Metallica dans un post Insta-
gram accompagné de la scène 
en question.
Trop cool
« On a tous été super contents de 
voir le résultat final et quand c’est 
arrivé on était estomaqués… 
C’est extrêmement bien fait, si 
bien que certaines personnes 
ont été capables de deviner qu’il 
s’agissait de la chanson juste en 
voyant quelques secondes les 

mains de Joseph Quinn dans 
la bande-annonce !! Comment 
peut-on faire plus cool? C’est un 
honneur incroyable de prendre 
une place si importante dans 
l’aventure d’Eddie et d’à nou-
veau tenir compagnie aux autres 
incroyables artistes qu’on peut 
entendre dans la série», a ajouté 
le groupe.
Alors qui sait, après l’énorme 
buzz provoqué par l’utilisation 
du titre de Kate Bush, Running 
Up That Hill, dans la première 
partie de la saison 4, il est peut-
être temps pour le grand public 
de redécouvrir Metallica !

Les membres de Metallica ont dans Stranger Things a toujoursmains de Joseph Quinn dans

Metallica remercie les frères Duffer pour l’utilisation 
de leur chanson dans « Stranger Things »

En neuf décennies d’existence, Potter briques Des œuvres auxquelles

« Lego, 90 ans de créativité » 

 La marque se raconte, brique par brique,
 dans une exposition à Paris

Le spectacle doit continuer, s’est excusé d’avoir écourté son artistes. Nous tenons à préciser selon le site Internet du festival. 

Festival Beauregard 

Liam Gallagher quitte la scène en plein milieu de son concert

enpapier recyclé ouproduit des raient remplacer l’actuel plas-



Ma chere sœur Cherait Hanene,

Je t’envoie quelques mots pour te féliciter pour 
l’obtention de ton baccalauréat

Ton sérieux, la motivation et tes nombreuses heures 
de révisions ont payé et te voilà maintenant prête à 

prendre ton envol vers une nouvelle vie, peut-être celle 
d’une étudiante ?

Ce diplôme t’ouvre bien des portes, à toi de trouver 
celle qui te conviendra et qui te rendra heureuse, aussi 

bien dans ta vie personnelle que dans ta future vie 
professionnelle I Je te fais confiance pour faire les 

meilleurs choix possibles!

Il faut à présent dire au revoir au lycée, à la Terminale 
et à tout ce petit univers qui était le tien jusque-là. Mais 
n’aie pas peur et ne regrette rien, le plus beau est encore 

à venir

Je t’embrasse et te félicite une dernière fois Profite bien 
de tes vacances bien méritées !

Ton frére qui t’aime fort

Lettre de félicitations

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Douze (12) 
personnes ont 
trouvé la mort et 

487 autres ont été blessées 
dans 426 accidents de 
la route survenus en 
zones urbaines entre le 
5 et le 11 juillet, selon 
un bilan publié jeudi par 
les services de la Sûreté 
nationale.
Le bilan fait état d’une 
hausse du nombre 
d’accidents (+89), de 
blessés (+97) et de morts 
(+3) par rapport à la 
précédente semaine.
Le facteur humain reste 
la principale cause de 

ces accidents (96%) qui 
surviennent en raison du 
non respect du code de 
la route et de la distance 
de sécurité, de l’excès de 
vitesse et du manque de 
concentration au volant, 
selon les données de la 
Sûreté nationale.
La Direction générale 
de la Sûreté nationale 
appelle les usagers de 
la route à la prudence 
et au respect du code 
de la route, rappelant le 
numéro vert 1548 et le 
numéro de secours 17 
mis à la disposition des 
citoyens 24h/24.

Une campagne de 
sensibilisation au profit des 
employeurs pour augmenter 

le nombre d’adhésions au système 
de la sécurité sociale a été lancée par 
la Caisse nationale des Assurances 
sociales (CNAS), annonce dimanche 
un communiqué de l’agence CNAS 
de la wilaya d’Alger.
Le but de cette campagne est 
d’»augmenter le nombre d’adhésions 
au système de la sécurité sociale afin 
de préserver les droits des travailleurs 
et des employeurs pour servir des 
prestations de qualité aux assurés 
sociaux, dynamiser l’économie 
nationale par la création d’emplois et 
préserver l’équilibre financier de tout 
le système social», explique la même 
source.
Placée sous le thème «L’adhésion à la 
sécurité sociale est un droit acquis», 
cette campagne s’inscrit dans le 
cadre du «plan stratégique de l’année 
en cours, initié par la direction 
générale de la CNAS en matière du 
recouvrement, et conformément au 
programme d’action élaboré par 
le gouvernement pour les années 
2020-2024 relatif à l’élargissement 
de l’assiette des cotisations en 

direction des personnes qui exercent 
dans l’informel, à l’effet d’assurer la 
protection sociale aux citoyens».
Lancée par l’agence d’Alger, à 
l’instar de toutes les agences CNAS 
du pays, cette campagne qui s’étale du 
10 juillet jusqu’à la fin de l’année en 
cours, vise à «expliquer, notamment 
aux entreprises, dans le cadre de la 
modernisation et la simplification 
des services, que la CNAS a introduit 
dernièrement la possibilité aux 
adhérents de déposer la déclaration 
annuelle des salaires et traitements 
pour l’année en cours jusqu’au 31 
janvier 2023, sur le site www.cnas.dz 
via le portail d’autorisation à distance 
http://télédéclaration.cnas.dz».
«Cela permettra à mettre à jour 
immédiatement les dossiers avec la 
délivrance de l’attestation de mise à 
jour et leur évitera également d’être 
soumis aux sanctions et pénalités 
prévues par la loi», ajoute le 
communiqué.
Selon la même source, «le recours à 
la déclaration à distance permet aux 
employeurs d’adhérer au système 
social sans contrainte et d’actualiser 
les dossiers de leurs assurés sociaux 
afin de conserver leurs droits en 

obtenant une attestation d’affiliation 
dans des délais plus courts et sans 
rupture des prestations servies 
: maladie, maternité, invalidité, 
allocation décès, accidents du 
travail, maladies professionnelles et 
allocations familiales».
Cette campagne dédiée à la 
sensibilisation des employeurs vise 
également «les plus récalcitrants 
qui continuent à travailler dans la 
clandestinité mettant en danger leurs 
employés et qui sont insensibles aux 
mécanismes mis en place pour assurer 
la pérennité du système de cotisations 
sociales», souligne le communiqué.
«Elle est également adressée aux 
employeurs des nouvelles créations 
d’entreprise en leur transmettant 
divers messages: la sécurité sociale 
n’est pas uniquement importante 
pour le bien être des travailleurs 
et de leur famille, bien gérée, elle 

favorise la productivité et soutient le 
développement économique», ajoute 
encore le communiqué.
La même source précise, à ce 
titre, que «le vieillissement de la 
population a des incidences sur les 
régimes de retraite, la solution avant 
tout par des mesures visant accroitre 
le taux d’emplois», affirmant que 
«les partenaires sociaux ont un rôle 
crucial à jouer dans la gestion de la 
sécurité sociale».
Le communiqué rappelle, dans ce 
contexte, que «les cotisations de la 
sécurité sociale sont la seule source 
de financement des prestations de 
toutes natures».
En effet, le recouvrement des 
cotisations de sécurité sociale confié 
à la CNAS sert à «financer les autres 
caisses de sécurité sociales à savoir 
: CNR, CNAS, CNAC et FNPOS», 
note la même source, ajoutant que 
les cotisations «constituent une 
source de financement pour la 
sécurité sociale aux fins de préserver 
ses équilibres financiers et assurer 
la pérennité du système considéré 
comme l’instrument de la protection 
sociale».            La CNAS relève, 
en outre, que «le nouveau plan 

stratégique permet de réaliser des 
résultats importants susceptibles de 
renflouer, à l’avenir, les recettes des 
caisses des assurances sociales».
Pour atteindre les objectifs escomptés 
par la CNAS, selon so, directeur 
général, Fayçal Ben Taleb, à savoir 
«un taux de croissance remarquable de 
ses recettes, en plus de l’amélioration 
des principales activités, des mesures 
et des procédures de communication 
sont inscrites dans le nouveau plan 
stratégique, à l’instar des campagnes 
de sensibilisation par des contrôles 
renforcés à l’égard des employeurs 
n’ayant pas encore régularisés leur 
situation en matière des cotisations 
de sécurité sociale», rappelle le 
communiqué.
Par ailleurs, durant l’exercice 2021-
2022, l’agence d’Alger de la CNAS 
a enregistré «6088 opérations 
de contrôles effectuées, 25563 
infractions (situations illicites) 
et 35331 employeurs relevant de 
l’agence répartis comme suit : 873 
relevant du secteur économique 
public, 32420 du secteur économique 
privé, 12 des administrations et 2026 
de catégories particulières».
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ACCIdenTs de lA rouTe 
en zones urbAInes : 

12 morts et 487 blessés 
en une semaine

La CNAS lance une campagne de sensibilisation 
au profit des employeurs


